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II СЕССИЯ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Совета депутатов трудя-29  даая состоялась II сессия Томского областного 
Щихся.

Щредседателем сессии избирается депутат от Томского городского избиратель- 
^  того округа № 28 тов. А. Т. Иванов. Секретарем сессии избирается депутат от 
'^Томского городского избирательного округа № 27 тов. А. М. Соболева.

Сессия обсудила вопрос о ходе строительства и капитального ремонта жи
лого фонда в области (докладчик —  председатель облисполкома тов. И. Ф. Ва
сильев).

Подробный отчет о работе сессии будет опубликован в следующем номере 
газеты.
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Поставленная Коммунистической парти- 
ей задача —  догнать в ближайшие годы 
Соединенные Штаты Америки по произ- 

, водству мяса, молока и масла на душу 
населения— вызвала огромный политиче
ский и трудовой подъем тружеников сель
ского хозяйства, нашла горячее одобре
ние всего советского народа. В борьбу за 
выполнение этой исторической задачи 
включились и трудящиеся нашей области.

Высокие обязательства приняли, напри
мер, колхозы Бакчарского района. Здесь 
решено произвести в I9 6 0  году на 100 
грктарОБ сельскохозяйственных угодий по 
103 центнера мяса и по 388 центнеров 
молока. Еще более высокие обязательства 
по производству мяса и молока взяли на 
себя отдельные колхозы нашей области. 
Эти обязательства вполне реальны и го
ворят о больших резервах и возможно
стях, которыми располагают наши колхо
зы.

Однако, как отметил V пленум обкома 
КПСС, обсудивший вопрос «О задачах об
ластной партийной организации по уве
личению производства продуктов живот
новодства, укреплению кормовой базы, 
своевременному проведению уборки уро
жая и заготовок се.льскох^яйственных 
продуктов», эти резервы и возможности 
используются неудовлетворительно. В 
первом полугодии многие колхозы не обес
печили выполнение планов по производ
ству, заготовкам и закупкам продуктов 
животноводства. В результате в этом году 
в области произведено мяса и молока зна
чительно меньше по сравнению с соответ
ствующим периодом прошлого года.

Особенно большое снижение производ
ства ^юлока и мяса допущено в колхозах 
Чаияского, Еривошеинского, Шегарского, 
Туганского, Еолпашевского и некоторых 
других районов.

V пленум обкома ЕПСС разработал ме
ры для резкого увеличения производства 
продуЕтовГ животноводства. Основными ме
роприятиями для успешного решения за
дачи —  увеличения производства мяса —  
являются изменение структуры . в стаде 
свиней, увеличение поголовья дру
гих видов скота и птицы, большой при
плод и его сохранение, организация круг
логодового нагула скота и овец, откорма 
свиней и птицы. У нас еще допускается 
большой падеж скота, разбазаривание его 
на так называемые внутриколхозные нуж
ды. Вадо с этим кончать. Для пополнения 
колхозного стада следует покупать у на
селения коров, нетелей, молодняк крупно
го рогатого скота.

Много предстоит потрудиться работни
кам сельского хозяйства по производству 
молока. Поставлена задача— в оставшиеся 
летние месяцы получить не менее 1.000 
килограммов молока на каждую корову.

Эго вполне реальная задача. Необходи
мо только коренным образом улучшить со
держание и кормление молочного скота, 
на деле организовать лагерное содержа
ние, в первую очередь коров и свиней, 
двусменную пастьбу крупного рогатого 
скота, ввести обильную подкормку и пое
ние скота в течение всего дета.

Решающим условием быстрого подъема 
животноводства является прочная кормо
вая база. Решить задачу резкого увеличе- 

' ния кормов можно главным образом за 
счет увеличения производства кукурузы 
и картофеля, многолетних трав и зерно- 
смесей, повышения урожайности зернобо

бовых культур, а также за счет улучше
ния природных, создания хороших, в том 
числе и искусственных пастбищ.

Заготовку кормов надо развертывать 
без всякого промедления. Мы имеем пол
ную возможность и должны заготовить в 
каждом колхозе силоса не менее 10 —  12 
тонн на корову. Необходимо создать запас 
кормов для общественного животноводства 
в каждом колхозе и районе не менее как 
на 8 —  9 месяцев.

Надо высокопроизводительно использо
вать все механизмы и машины на заго
товке кормов. Самое серьезное внимание 
должно быть обращено на организацию 
труда и материальную заинтересованность 
людей, работающих на заготовке кормов.

Заготовка кормов совпадает по време
ни с уходом за посевами, подготовкой к 
уборке урожая и хлебозаготовкам. Это 
обязывает руководителей партийных, со
ветских и сельскохозяйственных органи
заций так организовать дело, чтобы эти 
работы выполнялись без малейшей за
держки, четко и организованно.

Большую помощь колхозам в заготов
ке кормов, Б уборке урожая должны ока
зать рабочие, служащие, учащиеся горо
дов, районных центров, рабочих поселков.

На пленуме,обкома партии указывалось 
на неудовлетворительную работу загото
вительных органов, не обеспечивших вы
полнение задания первого полугодия по 
заготовкам и закупкам продуктов живот
новодства. Необходимо коренным образом 
улучшить заготовки и закупки сельскохо
зяйственных продуктов, обеспечить ДQ- 
срочное выполнение планов по сдаче и 
продаже государству этих продуктов.

V пленум обкома ЕПСС одобрил социа
листические обязательства колхозов обла
сти по производству продуктов животно
водства в 19.57— 1960 годах.

Работники сельского хозяйства нашей 
области ставят перед собой задачу— полу
чить в 1960 году на *100 гектаров сель
скохозяйственных угодий: по 38 центне
ров мяса в убойном весе, или по 60  цент
неров в живом весе, по 2 45  центнеров 
молока, произвести свинины на 100 гек
таров пашни 47 центнеров в убойном ве
се, или по 67 центнеров в живом весе, 
надоить молока в среднем на фураж
ную корову не менее 2 .300  килограммов.

Успешное выполнение принятых обяза. 
тельств по увеличению продуктов живот
новодства будет в решающей степени за
висеть от уровня организаторской и поли
тической работы среди тружеников села. 
От партийных, советских, профсоюзных и 
комсомольских организаций требуется, 
чтобы они улучшили организаторскую ра
боту на местах, усилили практическую 
помощь колхозам и МТС в выполнении 
принятых обязательств.

Пленум обкома ЕПСС призвал всех ком
мунистов и комсомольцев, всех колхозни- 
кюв и рабочих МТС и совхозов, спецм ли- 
стов, всех работников сельского хозяйства 
сделать все необходимое для того, чтобы 
1957 год стал действительно переломным 
в развитии всех отраслей сельского хо
зяйства и, прежде всего, в производстве 
зерна и кормов, подъеме общественного 
животноводства, в производстве мяса и 
молока, приложить все свои силы для 
успешного выполнения социалистических 
обязательств, принятых в честь 40-й го
довщины Великого Октября.

СЕГОДНЯ-ДЕНЬ ВОЗДУШНОГО ФЛОТА СССР

ПЛАКАТ РАБОТЫ ХУДОЖНИКА Б. СОЛОВЬЕВА.
(Государственное издательство изобразительного искусства).
' . (Фотохроника ТАСС).
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Товарищи летчики и штурманы, инженеры и техники, 
воздушные стрелки и радисты, авиационные механики , и 
мотористы, работники авиационной, промышленности, 
спортсмены Добровольного общества содействия Армии, 
Авиации и Флоту!

Товарищи солдаты и матросы, сержанты и старшивы!
Товарищи офицеры, генералы и адмиралы!
Сегодня советский народ и его Вооруженяые Силы 

празднуют День Воздушного Флота СССР. Благодаря 
неустанной заботе Еоммуниетической партии и Советского 
правительства' о развитии авиации, в результате героиче
ского труда советского народа наша Родина стала мог)’ще- 
ственной авиационной державой.

Приветствую и поздравляю sac с всенародным праздни
ком —  Днем Воздушного Флота.

Лично-му составу Авиации Вооруженных Сил желаю 
дальнейшего совершенствования воинского мастерства и 
повышения боевой готовности.

Личному составу Гражданского Воздушного Флота желаю 
новых успехов в освоении современной авиации и еще бо

лее активного участия в развитии народного хозяйства 
страны; спортсменам и активу ДОСААФ, —  завоевания 
новых авиационных рекордов, улучшения пропаганды 
авиационных званий и развития авиационного спорта сре
ди советской молодежи; рабочим, конструкторам и веем ра
ботникам авиационной промышленности —  достижения вы
соких погшателрй в социалистическом^ со<ревновании в 
честь сорокалетия Великой Октябрьской социалистической 
революции.

В ознаменование Дня Воздушного Флота . приказываю:
Сегодня, 30 июня 1957 года, произвести салют в сто

лице нашей Родины— Москве и в столицах союзных рес
публик двадцатью артиллерийскими залпами.

Да здравствует великий советский народ и его славная 
Авиация!

Да здравствует наше родное Советское нравительство!
Да здравствует Еоммуяистическая партия Советского 

Союза —  руководящая и вдохновляющая сила советского 
народа в борьбе за построение коммунизма!

В Ц К  ДОСААФ СССР
В Москве состоялся VII пленум Цент

рального комитета Всесоюзного доброволь
ного общества содействия армии, авиа
ции и флоту. В его работе' приняли уча
стие председатели республиканских, крае
вых и областных комитетов общества.

Пленум обсудил вопрос о состоянии и 
мерах улучшения работы с активом в ор
ганизациях ДОСААФ. С докладом высту
пил первый заместитель председателя ЦК 
ДОСААФ СССР генерал-лейтенант С. С. 
Шатилов. Пленум принял по этому вопро
су развернутое постановление.

Пленум также принял решение о созы
ве в феврале 1958 года Всесоюзного съез
да ДОСААФ со следующей ■ повесткой дня: 

отчетный доклад ЦЕ ДОСААФ СССР, . 
отчетный доклад ревизионной комиссии 

ДОСААФ,
изменения в уставе общества, 
выборы центральных органов Всесоюз

ного добровольного общества содействия 
армии, авиации и флоту. (ТАСС).

В честь Дня 
Воздушного Флота

Сегодня весь советский народ отмечает 
День Воздушного Флота СССР. В честь 
всеаародного праздника Томский горис
полком и обком ДОСААФ организует мас

совое гулянье трудящихся. Оно начнется 
в 12 часов дня на аэродроме аэроклуба 
ДОСААФ за Томью в районе понтонного 
моста.

В районе гулянья будет устроена боль
шая выставка авиационной техники. 
Спортсмены аэроклуба продемонстрируют 
групповые и индивидуальные полеты, 
групповые и индивидуальные прыжки с 
парашютом, полеты планера.

Хлеб от комбайнов 
идет на элеваторы

ЕРАСНОДАР, 28 июня. (ТАСС). Зерно
вые совхозы Кубани закончили уборку 
озимого., ячменя. С каждого гектара снято 
по 24 центнера зерна, а совхозы «При
азовский» и «Еубань» собрали по 32— 33 
центнера.

Повсеместно развернулась раздельная 
уборка озимой пшеницы. На полях ку
банских совхозов работает в полтора ра
за больше комбайнов и вдвое больше ла
фетных жаток, чем в прошлом году. 
Большинство комбайнов оборудовано __до- 
полнительной очисткой. Раздельная убор
ка и дополнительная очистка позволяют 
совхозам сдавать зерно от комбайнов на 
государственные склады. , ,
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Министр Обороны СССР 
Маршал Советского Союза Г. ЖУКОВ

НА СЕВЕРНОЙ АВИАТРАССЕ
...Только что прилетел само

лет из Ново'го Ваоюгана, доста
вивший учителей, едущих в от
пуск. Вслед за ними на зеле
ное поле аэродрома опуСтилась 
машина с почтой, специальным 
рейсом прибыли работники раз
ведывательной партии. Много 
еще в этот день садилось и 
взлетало самолетов с площадки 
Каргасокского аэропорта.

Большая дружба связывает 
пилотов и коллектив аэропорта 
с нефгеразведчиками и геоло
гами. В нужную минуту авиа
торы всегда приходят па по
мощь. В памяти работников 
аэропорта жив случай, который 
произошел нынешней весной. 
В одной буровой партии, рабо
тающей в Усть-Сельге, не хва
тило буровых наконечников. 
Их отсутствие могло привести 
к остановке буровых станков^ 
Из-за распутицы наземный 
путь был, отрезая. На помощь 
пришла авиация. Самолет из 
Каргасокского аэропорта доста
вил детали к месту назначения 
и сбросил их рабочим. Буро
вые работы продолжались.

В Напас (Каргасокский рай
он), Назино (Александровский 
район) для геологов и нефте- 
разведчиков были доставлены 
самолетами не один десяток 
тонн продовольствия, запас
ных частей и оборудования. С 
помощью авиации геологи за 
короткий срок обследовали 
рельеф местности, прости|раю- 
щейся на большом простршст- 
ве от Ванжнль-Кьшака до Кар- 
гаска.

Коллектив Каргасокского 
аэропорта удовлетворяет нуж
ды не только нефтеразведчиков 
и геологов. Население далеких

таежных поселков с большой 
теплотой отзывается о летчи- 
ках санитарной авиации, спас
ших жизнь многим людям. Са
мые отдаленные уголки Карга
сокского. Александровского и 
Васюганского районов обслу
живают пилоты санитарной 
авиации.

В непогоду, порою по неиз
веданным маршрутам летят 
они с терапевтом или хирургом 
на помощь роженицам, тяжело 
болкному ребенку или охотни
ку. Где только не бывали са
нитарные самолеты! В Ван- 
жиль-Кьшаке, Тымске, Проры
то, Ннкольске, Напасе, Ню- 
рольке. Мыльжино, Чарымово 
и Тевризе — это далеко не 
полный перечень отдаленных 
населенных пунктов. где в 
этом году санитарной авиацией 
была оказана скорая помощь.

Заслуженным уважением в 
Каргасонском аэропорту поль
зуется пилот Алексей Войтосе- 
вич. В этом году он дважды 
вылетал за роженицей и тяже
ло больным охотником в Ван- 
жиль-Кынак, вывез роженицу 
из Вертикоса, летал для оказа
ния скорой помощи и во мно
гие другие населенные пункты 
Севера. В практике Войтосе- 
вича немало примеров, когда, 
используя свое мастерство и 
богатый опыт, он садил само
лет почти в недоступное место 
и вновь взлетал, имея на борту 
тяжело больного.

Самолеты Каргасокского 
аэропорта зорко охраняют от 
пожаров народное богатство — 
лес. Чуть где обнаружится очаг 
пожара, сразу я;е выбрасыва
ются парашютисты-пожарные.

Парашютисты-пожарники 
охрану лесов.

перед очередным вылетом

За месяц парашютистами лик
видировано шесть очагов пожа
ра. Среди парашютистов-по- 
жарников немало энтузиастов 
своего дела. Инструктор пара
шютной службы Черепанов, 
старший парашютист Бондарев, 
парашютисты Шмелев, Клейме- 
тенок и Власов всегда готовы 
к вылету на тушение пожара.

Кипучей жизнью живет не
большой коллектив Каргасок
ского аэропорта. Здесь все под
чинено строгому распорядку, 
каждый хорошо знает свое де
ло.

Техник аэропорта тов. Суху- 
шин раньше всех приходит на 
работу. Придирчиво, как стро
гий хозяин, проверяет он го
товность самолетов к вылету.  ̂
И если уж заметил неисправ
ность, пусть незначительную,— 
не отойдет до тех пор, пока 
лично не убедится, что она 
устранена, и мотор в воздухе 
не подведет.

«Надежная радиосвязь — за
лог успешного полета». — го
ворят пилоты. Начальник ра
диостанции аэропорта тов. 
Афанасьев много внимания от
дает тому, чтобы радиосвязь 
работала бесперебойно в любое 
время суток. Диспетчер Былин, 
шофер Шлыков; тракторист 
Киреев, рабочий Гришаев об
разцово несут аэродромную 
службу, делают все, чтобы 
обеспечить успех полета.

Есть люди, без кропотливо
го труда которых не могут 
обойтись ни в одном аэропор
ту. Речь идет о метеорологах- 
наблюдателях.

В Каргасокском аэропорту 
метеорологами - наблюдателя
ми работает в основном моло
дежь. В аэропорту через рав
ные промежутки времени пять 
раз в сутки запускаются ша-

Метеоролог - наблюдатель 
Галина Созонтова.

ры-пилоты для регистрации 
направления ветра и высоты 
облаков. Сложные приборы, 
установленные на метеопло
щадке, точно регистрируют 
изменения, происходящие в 
воздухе. Отсюда все данные о 
погоде передаются в Колпаше- 
во для составления карты 
прогнозов.

... Поздно вечером затихает 
жизнь в Каргасокском аэро
порту. Не спят только дежур
ные метеорологи и работники 
аэропорта. Легкий ветерок ко- 
лышет флаг Гражданского воз
душного флота над крышей 
здания аэропорта, на линейке, 
выстроившись в ряд. стоят са
молеты. готовые на следующее 
утро разлететься в разных на
правлениях северной трассы.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
Фото автора.

С Т НОЙ С Л Е Т  Ю Н Ы Х  П И О Н Е Р О В
В это солнечное июньское 

утро улицы Томска расцвели 
яркими многоцветными кра
сками. наполнились звуками 
звонких детских голосов, му
зыкой оркестров. Это шли де
легаты и гости областного е л е - . 
та юных пионеров. Более 500  
делегатов приехали на слет из 
районов нашей области.

Празднично украшенные ко
лонны пионеров под м узы ку. 
оркестров направились к пло
щади Революции. Развеваются 
флаги республик Советского 
Союза, знамена спортивных 
организаций. Четкими рядами 
идут крепкие, загорелые юные 
спортсмены. Они несут кубки, 
завоеванные  ̂в спортивных со
ревнованиях.'

Вот проходит группа пионе
ров в ярких красочных костю. 
мах народов Советского Сою
за. Китая. Индии. Мир и 
дружба — эти слова начерта
ны на увитом цветами транс
паранте.

Колонны пионеров выстраи
ваются четкими рядами на 
площади Революции. На три
бунах — представители об
ластных и городских партий
ных, советских и комсомоль
ских организаций.

С приветственным словом к 
пионерам обращается замести
тель председателя облисполко. 
ма тов. Маковенко. Он по
здравляет их с окончанием 
учебного года и призывает к

новым успехам в учебе, пио
нерской работе в ознаменова
ние славного сорокалетия Ве
ликой Октябрьской социали
стической революции. Звучит 
здравица в честь Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза.

Колонны пионеров направ
ляются к памятнику борцам 
революции. В торжественном 
молчании, с приспущенными 
знаменами проходят мимо 
памятника юные ленинцы. Они 

свято чтут память 
тех,, кто отдал свою 
жизнь в борьбе за 
свободу Родины, за 
счастливое будущее 
грядущих поколений. 
Пионеры возлагают к 
подножию памятника 

*3*  цветы.
Затем делегаты сле

та и гости идут на 
стадион «Буревест
ник». Красиво пестре
ют на зе л е н о м п о л е  
стадиона стройные ко
лонны. Трибуны за. 
полняются много
численными зрителя
ми.

Секретарь обкома 
комсомола тов. Конь

ков поздравляет пионеров 
с окончанием учебного го
да н с  открытием V област
ного слета юных пионеров, 
первого фестиваля воспитанни
ков детских домов и десятой 
спартакиады школьников.

От имени ученых города

пионеров тепло приветствует 
ректор Томского государствен
ного университета профессор 
А. П. Бунтин,

С приветствием выступил 
гость из Кузбасса пионер То
ля Мазур.

Наступает торжественная 
минута ПОДНЯТИЯ'флага  ̂ слета. 
Медленно , поднимается на 
мачту красное полотнище, раз-

s ® i i

носятся торжественные звуки 
Гимна Советского Союза. 
V областной слет юных пионе
ров открыт!

После открытия слета на 
стадионе «Буревестник» нача
лись спортивные соревнования.

На снимках: 1. Участники 
слета юных пионеров направ. 
ляются к площади Революции.

2. Пионерский салют.
3. Возложение цветов к 

памятнику борцам революции.
Фото Ф. Хитриневича.
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V ПЛЕНУМ Т О МС К О Ю ОБКОМА КПСС
О задача?  ̂ областной партийной орга;» ^зации по увеличению прои:^родетва 
продуктов животноводства, укреплению кормовой базы, своевременному 

проведению уборки урожая и заг" эвок сельскохозяйственных продуктов
28 июня' сёстояяся V пленум Томского 

обкома ЕПСС, который обсудил вопрос о 
задачах областной партийной организации 
по увеличению производства продуктов 
животноводства, укре1плеяию (кормовой ба
зы, своевременному поведению уборки 
урожая и  заготовок • сельскохозяйствен
ных продуктов. « I,

Доклад по этому вопросу сделал секре
тарь обкома КПСС тов. Бабанов.

Вьшолняя решения XX съезда ЕПСС, 
наша областная партийная организация, 
колхозы и  МТС, все труженики сельско
го хозяйства за истекший после съезда 
период добились некоторого увеличения 
производства и заготовок зерна, мяса, 
молока и других продуктов сельского хо
зяйства. Колхозы окрепли оргаиизацион- 
но и экономически, возрос уровень меха
низации сельскохозяйственного производ
ства, повысился культурный уровень, 
улучшилось материальное положение кол
хозников и работников МТС.

Колхозы н  МТС области располагают 
огромными резервами для дальнейшего 
резкого увеличения производства продук
тов животноводства. Однако эти возмож
ности iBO многих районах используются 
плохо. Об этом свидетельствуют итоги ра
боты за первое полугодие.

Мы не обеспечили в первом полугодии 
выполнения принятых обязательств и 
планов по производству, заготовкам и за
купкам продуктов животноводства и жи
вотноводческого сырья. По иродуктивно- 
сти и росту поголовья скота, производ
ству, saroTOBiKaiM и  закупкам продуктов 
животноводства мы имеем показатели ни
же, чем за соответствующий период про
шлого года. Надои молока ниже, чем в 
прошлом году.

Неудовлетворительно решаются вопро
сы производства мяса, плохо организованы 
нагул и откорм скота. Низок деловой вы
ход молодняка, особенно ягнят и поро
сят, допускается большой падеж скота. 
Много скота расходуется на внутрихо
зяйственные нужды. Если бы^ колхозы 
резко сократили внутрихозяйственный 
расход и  до минимума свели падеж ско
та, то только за счет этого государство 
могло за 5 месяцев дополнительно полу
чить 4.000 тоин мяса.

Не уделяется должного внимания ис
пользованию разовых свиноматок. Между 
тем, это один из основных источников 
получения большего количества дешевой 
свинины.

Еще хуже обстоит дело с развитием 
овцеводства. Отсутствие внимания к этой 
отрасли, как отмечается в письме ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР «О 
дальнейшем развитии овцеводства и уве
личении производства шерсти», привело 
к тому, что во многих хозяйствах области 
из года в год допускается очень большой 
падеж взрослого поголовья и  молодняка. 
На 1 июня текущего года поголовье овец 
в колхозах сократилось на 27 процентов 
против прошлого года. По-прежнему низок 
настриг шерсти.

В запущенном состоянии продолжают 
оставаться птицеводство и  другие отрасли 
лгивотноводства,

В результате всего этого колхозы об
ласти получают мало продуктов жи
вотноводства на 100 гектаров сельхозуго
дий.

Докладчик подробно останавливается 
на положении дед с производством про
дуктов животноводства в отдельных рай
онах области, резко критикует руководи
телей Еривошеинского, Чаннского, Бак- 
чарского, Шегарского, Еолпашевского, 
ТегульдетсЕого, Туганского, Томского, 
Пышкино-Троицкого районов за резкое 
снижение проиэводства молока, крайне 
неудовлетворительное состояние с ростом 
поголовья скота. В Кривошеннском, Мол- 
чаловском, Пудинском, Туганском, Зырян
ском, Чаинском и Шегареком районах го
довые планы производства мяса выполне
ны от 3 до 6 процентов.

Одна ш  главных причин неудовлетво
рительного состояния животноводства —  
отсутствие прочной кормовой базы. В ис
текшую зимовку мы вступили с очень 
скудным запасо.м кормов. Объясняется это 
тем, что накопле,нию кормов, созданию 
прочной кормовой базы у нас не уделяет
ся необходимого внимашия.

Сейчас уже все убедились, что реша
ющая роль в деле создания прочной кор
мовой базы принадлежит кукурузе. В об
ласти имеется много колхозов, выращи
вающих высокие урожаи этой ценнейшей 
культуры. Она помогла им резко под
нять надои молока, В то же время у нас 
имеются еще многочисленные факты 
неправильного втношенжя к  возделыва
нию кукурузы, игнорирования ее.

Мы имеем очень хорошие условия для 
возделывания картофеля, который в кор
мовом балансе должен занять важное ме
сто. Однако посевные площади под кар
тофелем крайне незначительны, урожаи 
его очень низки.

Укосная площадь многолетних трав в 
1956 году составляла по области более 
50 тысяч гектаров, а урожай трав на се
но получен в прошлом году только 
13 центнеров с гектара. С естественных 
сенокосов мы собираем только 9— 10 
центнеров сена с гектара.

Нам необходгшб решителшо и  настой
чиво взяться за повьппение урожайности 
кормовых культур, в первую очередь ку
курузы, и природных сенокосов. У нас 
очень низов уровень механизации заго
товки кормов. Машинно-тракторные стан
ции слабо участвуют в заготовках сена 
и закладке силоса. Сотни тысяч гектаров 
сенокосов выкашиваются вручную, много 
сена стогуется вручную, а сотни тракто
ров, тракторных и самоходных сенокоси
лок, подборщиков, стогометателей и другой 
техники, несколько тысяч рабочих МТС в

период заготовки кормов не используют
ся.

В большинстве колхозов очень плохо 
используется на корм солома. Не убран
ная на десятках тысяч гектаров, она 
гниет, а весной сжигается. Много кормов 
мы теряем из-за несвоевременного прове
дения работ по их заготовке.

Медленно внедряется зеленый конвей
ер. Круглосуточиая пастьба скота и  под- 
KopMiKa коров зеленой травой и концен
тратами во многих колхозах не организо
ваны, часто скот выгоняется яа  пастби
ща поздно и возвращается рано. Пастби
ща на клетки не разбиты, водо-пой скота 
организован плохо.

В решении всех зтих вопросов большая 
роль принадлежит специалистам сель
ского хозяйства, работа с которыми 
во многих районах предоставлена самоте
ку. Многие райкомы КПСС, райисполко
мы, ди'ректора МТС и  председатели кол
хозов не создали необходимых условий 
перешедшим на постоянную работу в кол
хозы агрономам и  зоотехникам, не по
могли всем им стать подлинными орга
низаторами колхозного производства. От
дельные председатели колхозов игнориру
ют указания и советы шециалистов, чем 
наносят ущерб делу.

В раде колхозов области неблагополуч
но обстоит дело с кадрами работников 
животноводства: на фермах не хватает 
доярок, свинарок, чабанов, птичниц, па
стухов, а правления колхозов и  первич
ные партийные организации не принима
ют мер к  отбору и посылке на эту работу 
лучших людей колхоза. Не уделяется 
должного внимания обучению кадров пе
редовым приемам работы и основам зоо
технической науки. Прошедшей зимой 
из 13.600 р а т н и к о в  животноводства 
на зоотехнических курсах обучалось 
только около 2 .000 человек, к тому же 
учеба на этих курсах проходила нерегу
лярно Б на низком уровне.

Мы должны быстрее устранить эти 
недостатки.

В области немало примеров хорошей 
работы ферм и  отдельных передовиков. 
Высокой продуктивностью славятся мо
лочно-товарные фермы колхозов «Побе
да», Еожевниковского района, «Северное 
сияние», Бакчарского района, свиноферма 
колхоза имени Шверника, Еожевников- 
сного района. У нас много xoiponinx доя
рок, чабанов, птичниц, свинарок, настоя
щих м астерв своего дела. Однако опыт 
передовиков колхозного животноводства 
нашей области, опыт лучших людей 
страны и достижения науки внедряются 
в колхозное производство медленно.

Надо Кориным образом улучшить изу
чение методов ж приемов работы передо
виков и их Бнедреяие во все колхозы с 
тем, чтобы подтянуть средние и отстаю
щие хозяйства до у р в н я  передовых и на 
этой основе добиться безусловного вы
полнения принятых обязательств.

По-прежнему райкомы партии и рай
исполкомы отстающих районов руководят 
развитием животноводства старыми мето
дами, неконкретно: принимаемые хоро
шие решения и намеченные мероприятия 
зачастую не подкрпляются организатор
ской работой и поэтому не претворяются 
в лсизнь, массово-политическая работа 
среди работников животноводства постав
лена плохо. Такой стиль руководства раз
витием животноводства характерен, преж
де всего, для работншсов Кожевниковско- 
го, Шегарского, Туганского, Парбигского, 
Таинского, Еривошеинского и некоторых 
других районов.

Для подъема общественного животно
водства 'нужно направить для работы в 
эту отрасль производства коммунистов и 
комсомольцев, усилить массово-политиче
скую работу. Но этого во многих районах 
не сделано. В колхозах Туганского рай
она, например, работает 280 коммуни
стов, из них: пастухами— только 4, дояр
ками— 6, свинарками— ^̂ни одного. В Ео- 
жевниковском районе из 340 коммуни- 
стов-колхозников пастухами работает 
лишь 7, доярками —  9., свинарками — 4, 
чабанами —  5.

Следует особо сказать о руководстве 
развитием животноводства со стороны 
председателей колхозов. У нас есть много 
председателей колхозов, которые пра
вильно понимают и  претворяют в жизнь 
требования Центрального Еомитета пар
тии об увеличении производства продук
тов животноводства. Но мы имеем много 
и таких руководителей колхозов, которые 
не хотят по-настоящему заниматься раз
витием животноводства, не используют 
имеющихся возможностей и резервов для 
резкого увеличения производства живот
новодческой продукции. Они крепко дер
жатся за старое, консервативно относят
ся ко всему новому, не внедряют в кол
хозное производство передовой опыт и 
достижения науки.

Чтобы быстро поправить дело с жи
вотноводством, с производством и  заготов
ками животноводческих продуктав, нуж
но решительно^ повернуть внимание 
всех председателей и первичных партор
ганизаций колхозов к развитию животно
водства, обеспечить конкретное, со зна
нием дела руководство животноводством 
со стороны райкомов ЕПСС, райисполко
мов, МТС.

Поставленная Еоммунистической пар
тией, ее Центральным Ео.митетом задача 
—  догнать в ближайшие годы Соединен
ные Штаты Америки по производству 
мяса, молока и масла на душу населения 
вызвала огромный подъем среди труже
ников сельского хозяйства, нашла 
горячее одобрение всего советского 
народа. ' В ответ на призыв Цент
рального Еомитета Коммунистической 
партии и Советского правительства, вме
сте со всеми советскими людьми в борь
бу за выполнение этой исторической за
дачи включились и трудяпщеся нашей 
области.

Замечательный пример подлинно госу
дарственного подхода к  делу, глубокое по
нимание всей важности поставленной за
дачи показали колхозники многих кол
хозов. В числе первых зачинателей этого 
замечательного соревнования выступили 
колхозы имени Ленина и «Комсомолец», 
Асиновского района, «Северное сияние», 
Бакчарского района, имени Сталина, 
Чаинского района, «Путь Ленина», Том
ского района, имени Ворошилова, Шегар
ского района, имени Калинина и 
«Победа», Кожевнйковского района, име
ни Хрущева, имени Калинина и имени 
Маленкова, Зырянского района. Они ре
шили в 1960 году на каждые 100 гек
таров сельскохозяйственных угодий про
извести по 100 центнеров мяса и по 400 
центнеров молока. Высокие обязательства 
приняли на себя ® этом соревновакии 
труженики сельского хозяйства Бакчар- 
СЕОго района.

В целом по области производство мяса 
и молока на 100 гектаров сельскохозяй
ственных угодий можно и необходимо 
увеличить в 1960 году до следующих 
размеров: мяса по всем категориям хо
зяйств —  38 центнеров в убойном весе, 
или 60 центнеров в живем весе, в том 
числе в колхозах —  24 центнера в 
убойном весе, или 38 центнеров в живом 
весе; молока по всем категориям хозяйств 
—  245 центнеров, в том числе в колхо
зах —  130 центнеров. Значительно воз
растет производство яиц и шерсти.

Такое увеличение произв10дства мяса и 
молока, яиц и шерсти потребует большо
го роста поголовья скота и повышения 
продуктивности животноводства. Количе
ство коров в колхозах почти удвоится, 
а удои на клждую фуражную корову в 
среднем по колхозам области должны 
быть доведены не менее как до 2.300 
килограммов.

В корне должна быть изменена струк
тура стада в свиноводстве. Целесообраз
но иметь Bi 1960 году основных свино
маток не более 10 тысяч, зато разовых—  
не менее 30 тысяч.

Резкий подъем увеличения производ
ства продуктов животноводства будет за- 
вжееть от того, как мы быстро исправим 
допущенные недостатки. Надо, прежде 
всего, позаботиться о резком повышении 
продуктивности скота, о росте поголовья 
и о создании в этом году прочной кор
мовой базы для предстоящей зимовки.

В каждом районе должно быть выпол
нено постановление бюро обкома ЕПСС и 
облисполкома о покупке молодняка круп
ного рогатого скота у колхозников, рабо
чих и служащих. Это даст возможность 
пополнить поголовье общественного ста
да и значительную часть этого ' скота 
поставить на нагул, сдать и продать 
государству,

В ближайшие дни нужно полностью 
выбрать цыплят из инкубаторных стан
ций в количестве, которое бы обеспечи
вало выполнение принятых обязате.тьств 
по заготовкам и закупкам яиц и птичьего 
мяса.

Уже сейчас по каждому колхозу необ
ходимо определять структуру поголовья 
свиней, нужных для резкого увеличения 
откорма свиней. Все поголовье коров, 
весь молодняк в колхозах должен быть 
сохранен. Следует прекратить неправиль
ную практику продажи молодаяка, а ор
ганизовать его откорм.

Ерайне важно сейчас поднять продук
тивность коров. Задача: в оставшиеся 
летние месяцы получить не менее 1.000 
килограммов молока от каждой коровы.

Особого внимания требует увеличение 
производства мяса. В каждом колхозе на
до отобрать крупный рогатый скот и 
овец для нагула с таким расчетом, чтобы 
выполнить намеченные планы по произ
водству мяса.

Нужно в каждом колхозе создать запа
сы кормов не менее как на 8— 9 месяцев. 
Решение этой задачи потребует большого 
напряжения всех сил и средств. Е заго
товкам кормов надо приступать немедлен
но. Но во многих колхозах с этой работой 
не спешат. До сях пор не вьшолнен план 
по заготовке веточного корма, а Туган- 
С'кий, Еожевниковский, Зырянский,, Том
ский, Шегарский, Парбигский, Бакчар- 
ский, Чаинский, Еолпашевский, Пара- 
бельский районы почти не приступали в 
заготовке этого ценного корма.

Необходимо заложить в этом году на 
каждую корову не менее 10— 12 тонн 
силоса. Однако в колхозах крайне плохо 
идет заготовка силоса. Плохо идет подго
товка к сенокосу.

Основная часть силоса в колхозах об
ласти будет закладываться из стеблей ку
курузы. Нужно только проявить заботу о 
посевах кукурузы и  добиться получения 
высокого урожая.

На закладке силоса надо полнее ис
пользовать имеющуюся технику МТС и 
колхозов. МТС нашей области располага
ют в этом году большим количеством 
силосоуборочных комбайнов, умелое ие- 
пользовашге которых должно обеспечить 
своевременную уборку силосных куль
тур. Еолхозы и  МТС располагают таким 
количеством автомашин, которое позво
ляет нам в текущем году провести за
кладку силоса в основном вблизи живот
новодческих ферм. Надо лишь умело ор
ганизовать это дело.

Большой удельный вес в кормовом ба
лансе колхозов области занимают грубые 
корма; сено и солома. Мы должны заго
товить грубых кормов 740 тысяч тоня. 
На эту работу надо п рвлечь  все сель
ское население,

МТС должны быть организаторалга за
готовки кормов - в колхозах. Необходимо 
создать бригады, которые бы в полном 
комплексе провели работы по механизиро- 

1 ванной заготовки сена.

Еаждому колхозу и МТС надо составить 
графики и рабочие планы по заготовке 
кормов с расчетом завершения этой ра
боты до начала уборки хлебов.

Райкомы партии и райисполкомы дол
жны по-боевому организовать и еже
дневно контролировать ход заготовки кор
мов.

Необходимо всестороше и своевременно 
подготовиться к  уборке урожая. Нужно 
не позднее 15 июля завершить подготов
ку всей материально-технической базы, 
у^рочной и зерноочистительной техни
ки, а подготовку основных и глубинных 
пунктов —  к 10— 20 июля. Однако ре
монт комбайнов в МТС области затянулся, 
плохо ремонтируются лафеты, подборщи
ки, сушилки, зерноочистительные маши
ны. Многие МТС не обеспечены кадрами 
комбайнеров и машинистов.

Особое внимание должно быть уделено 
проведению раздельной уборки. Известно, 
что косовицу хлебов на свал можно на
чать у нас в области на 10— 14 дней 
раньше прямого комбайнирования. Уже 
это одно позволит намного ускорить жат
ву. Раздельная уборка даст возможность 
значительно сократить потери, получить 
с каждого гектара дополнительно 2— 3 
центне.ра хлеба, меньше затрачивать тру
да на последующую очистку зерна.

Областное управление сельского хо
зяйства, многие райкомы партии, дирек
тора МТС и председателя колхозов, осо
бенно Еожевниковского, Томского, Чаин
ского, Шегарского и некоторых других 
районов, в прошлом году плохо организо
вали раздельную уборку, что привело к 
затяжке уборки и большим потерям зер
на.

Бюро обкома партии, рассматривая во
прос о применении раздельного метода 
уборки, определяло ков1с1ретные меры по 
подготовке техники, кадров и всего необ
ходимого для проведения раздельной 
уборки -хлебов.

Нам нужно убрать раздельным спосо
бом всю рожь и не менее 50— 60 про
центов пшеницы. Это поможет сократить 
сроки уборки, собрать больше зерна.

Сейчас, говорит тов. Бабанов, вся орга
низаторская и политическая работа 
должна быть сосредоточена на фермах, в 
бригадах и звеньях, в местах лагерного 
содержания скота, на заготовке кормов, а 
позднее —  на уборке урожая. Первичные 
парторганизации и их секретари должны 
систематически работать с людьми, разъ
яснять им политику партии и их кон
кретные задачи, помочь каждому труже
нику найти свое место в соревновании, 
смело преодолевать трудности.

Неотложная наша задача —  укрепить 
все участки колхозного производства 
опытными кадрами. Еоммунисты должны 
возглавить борьбу за подъем животновод
ства. Нужно немедленно в каждой кол
хозной парторганизации определить, кто 
из коммунистов пойдет работать на фер
мы.

Пора покончдтъ с формализмом в орга
низации социалистического соревнования 
■среди животноводов.

Еолхозняки и колхозницы, рабочие, 
инженерно-техкичеекяе работники и спе
циалисты МТС и  совхозов готовятся до
стойно встретить 40-ю годовщину Вели
кого Октября. Мы должны приложить все 
силы, чтобы сделать 1957 год перелом
ным годом в развитии всех отраслей 
сельского хозяйства я , прежде всего, в 
производстве зерна и кормов, подъеме об
щественного 'животноводства, в. произ
водстве мяса и молока.

V
В прениях по докладу тов. Бабанова 

первым выступил секретарь Бакча1рского 
райкома ЕПСС тов. Монголии.

—  Задача, поставленная ЦЕ ЕПСС —  
догнать в ближайшие годы США по п р -  
изводству мяса, молока и  масла на душу 
населения, —  нашла горячую поддержку 
трудящихся нашего района, —  сказал 
он. —  Подсчитав свои возможности, мы 
взяли обязательство в 1960 году полу
чить по 103 центнера мяса и 388 цент
неров молока на каждые 100 гектаров 
земли. По сравне1нию с прш лым годом 
призводство мяса в 1960 году район 
увеличит в 3,8 раза, свинины —  в 
6 раз, молока —  в 2,7 раза.

Увеличение производства мяса в основ
ном пойдет за счет роста проиэводства 
свиного мяса и шагула крупного рогато
го окота. Широко применим разовых сви
номаток.

Тов. Монголия сообщил, что бакчзрцы 
вызывают на социалистическое соревно
вание за быстрое увеличение призвод- 
ства продуктов животноводства Еожевни
ковский район.

Но странно, ни секртарь  Еожевников
ского райкома ЕПСС тов. Головенко, ни 
председатель райисполкома тов. Плотко, 
никто из директоре МТС и секретарей 
райкома партии по зонам МТС не ответи
ли на вызов бакчарцев.

Председатель колхоза имени Маленко
ва, Еожевниковского района, тов. Серге
ев в своем выступления рассказал о 
неудовлетворительном развитии животно
водства в колхозе. Он критиковал дирек
тора Ювалинской МТС тов. Сулимова ва 
плохую помощь колхозу в подъеме живот
новодства.

—  У нас очень тяж елр  положение с 
созданием кормовой базы, —  говорил он. 
— Сено заготовляем за 70 километров. На. 
до-осваивать новые земли и за счет их 
укреплять Ео-рмовуго базу. МТС раскор
чевала 66 гектаров земли, а сеять там 
нельзя —  так плохо обработана раскорче
ванная пашня. Тов. Сулимов мало инте
ресуется положением дел в колхозе. От 
усадьбы МТС колхоз находится за 8 ки
лометров, но тов. Сулимов за всю зиму, 
до посевной, у  нас не был iHh разу.

На трибуне —  секретарь Асиновского 
райкома КПСС тов. Голиков.

—  Положение дел с животноводством 
в колхозах нашего района тревожное, —  
заявил он. —  Мы допустили крупные 
промахи в развитии этой важнейшей от
расли хозяйства. Одной из главных оши
бок является ослабление массшо-полити- 
ческой и органвзаящонно-партнйной ра
боты среди животноводческих кадров, 
слабое внимание к подбору я  воспитанию 
кадров животноводов. У нас очень мало 
коммунистов работает на фермах.

Райком партии и райисполком приняли 
ряд мер, чтобы поправить положение дел 
в животноводстве. Партийные организа
ции усилили массово-политическую рабо
ту ореди колхозников, особенно в связи 
поставленной партией задачей в ближай
шие годы догнать США по производству 
мяса, молока и масла аа  душу населе
ния.

В колхозах района проведена большая 
работа по пересмотру ранее намеченных 
планов по увеличению производства про
дуктов животноводства. Инициаторами 
этого выступили" колхозники сельхозарте
лей имени Ленина и «Комсомолец», ко
торые решили в 1960 году получить по 
100 центнеров мяса и  по 400 центнеров 
молока на каждые сто гектаров земли.

В целом по району мы решили увели
чить производство мяса по сравнению с 
1956 годом в 3,8 раза, свинины —  в 
7 раз, молока —  в два с половиной раза.

Сейчас почти во всех колхозах соз
дается зеленый конвейер, в большинстве 
колхозов скот содержится в лагерях. Про
изводство молока сейчас на 10 процентов 
выше прошлогоднего.

В районе намечено план силосования 
выполнить за счет дикорастущих трав, а 
силос из кукурузы, которой в районе 
посеяно более 1.000 гектаров, заложить 
сверх плана. Всходы кукурузы хорошие.

Говоря о работе областных организа
ций, оратор подверг резкой критике уп
равляющего трестом «Маслопром» тов. 
Гуржия за плохую организацию заготовки 
молока. Он также предъявил серьезные 
претензии к снабженческим организациям 
за плохое обеспечение МТС и  колхозов 
сеноуборочной техникой и инвентарем.

Секретарь Парбигского райкома ЕПСС 
тов. Родиков рассказал о положении дел в 
колхозах района с развитием животновод
ства, критиковал машинно-тракторные 
станции за крайне неудовлетворительную 
заботу о создании прочной кюрмовой ба
зы. Он указал на очень плохую работу 
«Водстроя».

О том, за счет чего н  как будут вы
полнять колхозники свое обязательство—  
получить на сто гектаров земли по 100 
центнеров мяса и по 400 центнеров мо
лока —  рассказал председатель колхоза 
«Комсомолец», Асиновского района, тов. 
Кливинский.

—  к  концу этого года,— говорит он,—  
колхоз будет иметь 70 основных и 
до 300 разовых свиноматок, что даст воз
можность получить, примерно, 3 .200 по
росят. А в 1960 году намерены иметь 
140 основных и  400 разовых свиноматок 
и получить не менее 3.000 центнеров 
свинины.

Стадо коров в 1960 году по сравнению 
с прошлым годом увеличим в 2,6 раза. В 
колхозе разводится племенной крупный 
рогатый скот. Надои молока к  1960 году 
возрастут до 3.500 килограммов на коро
ву.

Мы уверены, что свое обязательство вы
полним. Доказательство этому рост про
изводства продуктов животноводства, до
стигнутый в колхозе за последаие годы. 
В 1952 году, например, мы надоили 900 
центнеров молока, а нынче это количе
ство молока получаем за месяц. В вмлхо- 
зе создается прочная кормовая база. По
сеяли 82 гектара кукурузы, много карто
феля, зеленки для подкормки коров в 
летнее время. Сейчас суточный надой 
молока от KopoBibi составляет 10 кило
граммов, а у некоторых доярок —  по 
12 килограммов.

Тов. Еливннский критиковал 1работяи- 
ков строительно-монтажной конторы 
«Сельэлектрострой» за плохую работу. Он 
обратил внимание пленума на большое 
количество «шабашников», которые хо
дят по колхозам В виде ipasHoro рода «ди
ких» бригад' и стараются .урвать в свою 
пользу побольше.

—  Пора положить конец действиям 
этих «шабашников», —  заявляет он.

Слово предоставляется заместителю 
председателя облисполкома тов. Смолья
нинову.

— Главное, что поможет нам выправить 
положение дел в животноводстве,— говорит 
он, —  создание прочной коромовой базы. 
Однако руководители Туганского, Еарга- 
сокскогп, Тегульдетского и  других райо
нов не проявляют должной заботы об 
этом. Здесь не выполнены планы посева 
кукурузы, картофеля и овса. Сейчас 
нужно принять самые решительные ме
ры, чтобы хорошо организовать уход за 
посевами и за счет повышения урожай
ности наверстать упущенное.

Одна из главных цричин неудовлетво
рительного положения с увеличением 
производства продуктов животноводства в 
области —  ослабление государственной 
дисциплины, ослабление тре^вательности 
к руководителям колхозов и МТС со сто
роны партийных и с о в ^ к и х  органов. В 
Еаргасокском районе допущено резкое 
снижение поголовья скота и его продук
тивности. Дисциплина в цартийней орга
низации района низкая, руководители 
района смирились со многими недостатка»- 
ми в работе колхозов, первичных парт
организаций.

Все хуже и хуже идут дела в Ериво- 
шеинскои районе, колхозы которого до
пустили резкое снижение производства 
селъскохозяйствеиных нродуютов. А рай

ком партия и его б^ретаръ тов. Агашев, 
райишолком и  его Педседатель тов. Тру
нов не принимают р^ительных мер в 
выправлению положен

Оратор (резко критАует директора 
Еривошеинокой МТС то& Гамалеева за 
то, что он игнорировал уаданне партий
ных и советских органов^ квадратно- 
гнездовом севе -кукурузы и\^опустил по
сев почти 80 процентов к ук^узы  рядо
вым способом.

Надо повысить дисциплину и государ
ственную ответственность руководител^. 
МТС за развитие животноводства в колхуР. 
зах.

Секретарь Зьврянского райкома партии 
тов. Максимов отметил большой трудовой 
и политический подъем, c которьш кол
хозники и механизато-ры обсуждают меры 
для вьшолнения поставленной партией 
задачи —  в ближайшие годы догнать 
США по производству мяса, молока и 
масла яа  душу населения.

Еолхозники колхоза имени Маленкова 
решили в 1960 году получить на сто 
гектаров земли по 100 центнеров мяса 
и по 400 центнеров молока.

В целом ш  райо-ну решено уве.тичить 
по оравнению с 1956 годом производство 
мяса в 4,8 раза, молока —  в 2,7 раза. 
Сейчас райком ЕПСС и райисполком 
большое внимание уделяют созданию до
статочного запаса кормов. В колхозах ор
ганизуется зеленый конвейер, посеяно 
1.800 гектаров кукурузы, 1.000 гекта- ■ 

• ров горохо-овсяной смеси, 200 гектаров 
картофеля с корнеплодами для стравлива
ния на корню. Решено заготовить не ме
нее 13 тонн силоса на корову. Е зато-' 
тоБке силоса приступили все колхозы 
района.

В колхозах района развертывается сЕ-- 
ревнование за то, чтобы годовой план з а - д  
готовок и  закупок продуктов ЖИВОТНО-lll 
водства выполнить к 1 ноября.

Выполнение принятых райо.ном обяза-i 
тельств по увеличению продуктов ж и - . 
вотноводства потребует большого напря
жения сил. Еолхозаи надо номочь в 
стро1ительстве. Эту помощь должны ока
зать шефы, а за последнее время они 
ослабили свою шефскую работу в дсодхо- 
зах.

Тов. Максимов говорит о необхбрмо- 
сти улучшения работы «Водстроя», юон-| 
торы «Заготскот», облсельхозуправления.

Председатель колхоза жмени Ленина^ 
Парабельского района, тов. Пайгин сооб
щил, что колхозники этой сельхозартели 
решили в 1960 году получить по 100 
центнеров мяса и по 400 центнеров мо
лока на сто гектаров земли.

— Еолхозы северных районов тоже име
ют огромные резервы по увеличению про
изводства продуктов животноводства, —  
указывает т. Пайгин. —  Надо только Как 
следует браться за дело. Мы, например, 
уверены, что обязательство вьшолним. В 
этом году план сева перевыполнили, ду
маем собрать урожай не менее ста пудов 
с каждого гектара, заготовим достаточ
ное количество кормов. Силос будем за
кладывать наземным способом. В бли
жайшие два года разместим все поголовье 
скота в типовых механизированных по
мещениях. Но надо, чтобы колхозу боль
ше помогла Пара/^льокая МТС.

Затем выступил секретарь Туганского 
райгима ЕПСС тов. Янин.

— Мы еще не- научились оперативно и 
конкретно руководить развитием живот
новодства,—  говорит он.—  В районе идет 
много разговоров об улучшении дела, 
принимается немало хороших постанов
лений, а дело вперед продвигается мед
ленно. Свои решения мы часто не 'под
крепляем достаточной организаторской 
работой, не предъявляем настоящей тре
бовательности к руководителям МТС и 
колхозов за срыв того или иного меро
приятия.

Тов. Янин рассказывает 016 обязатель
ствах района по увеличению производ
ства продуктов животноводства . и  наме
ченных мерах по их выполнению.

Он критикует ушравляющего трестом 
«Маслопром» тов. Гуржия за плохую 
ор1ганизацию заготовок молока.

Слово предоставляется директору Ерас- 
яоярской МТС тов. Капленко. Он ставвт 
iBonpoc об оказании помощи колхозам и 
МТС отдалешого отстающего района.

—  У нас есть огромные резервы для 
увеличения производства продуктов жи
вотноводства, —  заявляет он. —  Нам 
надо помочь их использовать. В колхог 
зах не хватает рабочих рук и мало техни
ки.

В плохой работе нашей МТС во многом 
повинно областное, управление сельского 
хозяйства. Его работники плохо знают 
положение дел на местах.

Нельзя дальше мириться с очень пло
хой работой «Водстроя», конторы «За
готскот», «Сельэлектростроя». Руково- 
дителн этих организаций безответственно 
относятся к порученному делу, работа 
подчиненных им организаций в районах 
не отвечает требованиям сегодняшнего 
дня.

Секретарь Еаргасокекого райкома пар
тии тов. Далызин говорит . о причинах 
резкого отставания района по производ
ству животноводческой продукции. Одна из 
причин —  ослабление партийной требо
вательности к руководящим кадрам, 
неумение райкома партии и многих пер
вичных парторганизаций быстро и реши
тельно преодолевать отсталые настрое
ний.

Рассказав о мерах, которые irpHHHMaef 
райком ЕПСС, чтобы коренным образом 
улучшить дело с развитием животновод
ства, тов. Далызин критиковал обком: 
ЕПСС и' облисполком за недостаточное ру
ководство работой и жизнью северного 
района.

(Окончание в а  3-й стр4.
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rtarr т. js ш  шгзб? К Р А С Н О Е  З Н А М Я

V ПЛЕНУМ томского ОБКОМА КПСС
анйе).

I

:о отделы плохо кон- 
подчинеиных иы уч- 

шах. Нереджо мы полу- 
п ж ия по тем или иным 
астую их выполяение 
ирует. Облоельхозуправ- 

,ло интересуется работой 
>вления.

я  сельскохозяйственным от- 
...илл КПСС тов. Дерябин сказал: 

Колхозы и МТС области имеют все 
Кзможности, чтобы выполнить ж перевы

полнить план 1957 года и принятые 
'обязательства на 1960 год по увеличе
нию про-нвводства продуктов ’ животно
водства, но надо смелее браться за это
iCiO.

Сейчас продукция колхозов занимает до 
80 процентов в общей сдаче и продаже 
государству мяса и молока, производство 
продуктов животноводства в колхозах так
же должно составить большую часть про
изводства животноводческой продукции в 
области.

В связи с этим надо обеспечить быст
рый рост поголовья окота в колхозах, 
особенно коров, свиней ж птицы, и рез
кое увеличение производства продуктов в 
колхозах.

В ряде районов медленное развитие 
животноводства объясняют плохой кор
мовой базой, но руководители этих рай
онов не принимают решительных мер к 
ее увеличению. Надо навести строжайший 
порядок в использовании сенокосных уго
дий и выпасов.

Тов. Дерябин критиковал руководите
лей колхозов и МТС Кржвошеинского и 
Кожевниковокого районов за плохую ор
ганизацию заготовок сельскохозяйствен
ных продуктов, за плохую организацию 
пастьбы скота в колхозах.

Секретарь Томского горкома ЕПСС тов. 
Лапин сказал:

—  Трудящиеся города Томска не ос
танутся Б стороне от выполнения постав
ленной партией задачи по увеличеняю 
производства продуктов животноводства. 
Сейчас в 'Городе ведется большая работа 
по отбору и посылке тысяч людей в кол
хозы на заготовку корм'ов ж уборку уро
жая. Надо только правильно их исполь
зовать. Нельзя повто(рять прошлогодних 
ошибок, когда отдельные правления кол
хозов не создавали людям нормальных 
условий для работы, и они зачастую или 
сидели без дела, или использовались на 
нгоростепенных работах.

Горком и городские райкомы партии 
также примут все меры, что'бы усилить 
шефскую помощь колхозам в строитель
стве силосных соо'ружений и производст
венных объектов.
_ Вьетупжвпгий затем начальник област- 
ного^'^равления сельского хозяйства 
тов. Сидоренко критику в адрес управле
ния признал справедливой. Он рассказал 
о мерах, которые принимаются в управ
лении для улучшения руководства дея
тельностью МТС и колхозов.

Многие райисполкомы плохо контро
лируют работу директоро1В МТС, не предъ
являют к ним должной требовательности. 
Это одна из причин того, что некоторые 
руководители станций очень поверхно
стно занимаются вопросами развития жи
вотноводства в колхозах.

Большое винмание в выступлении тов. 
Сидоренко было уделено повышению роли 
МТС в заготовке кормов.

Надо в каждой МТС создать постоян
ные бригады по механизированной ком
плексной запото'вке кормов и строго кон
тролировать их работу. Следует широко 
применить опыт колхозов, где село скир
дуется на сваленные е необрубленными 
сучьями деревья (береза). Это намного об

легчает транспор»щ)оБку сена к фермам, 
снизит затраты ^руда по его заготовке, 
повысит производительность труда на 
скирдовке в четыре раза.

В ликвидации недостатков в разви
тии животноводства видная роль принад
лежит специалистам сельского хозяйства. 
У нас большая текуч'всть специалистов, 
потому что многие председатели колхозов 
относятся к специалистам, особенно к 
молодым, пренебрежительно, не создают 
им элементарных условий для работы. С 
этой вредной практикой нужно покон
чить.

Председатель Томского райисполкома 
тов. Конин рассказал об обязательствах, 
принятых в районе по увеличению про
изводства продуктов животноводства, и 
намеченных мерах по претворению их в 
жизнь.

— Вояхозники нашей сельхозартели,—  
сказала председатель колхоза имени Жда
нова, Еривошеинского района, тов. Кар
пович, —  репгнли производство мяса в 
1960 году по сравнению с прошлым го
дом увеличить в три с половиной раза, 
молока —  в четыре раза. Мы взялись за 
их выполнение. В колхозе создается кор
мовая база. Посеяно 120 гектаров куку
рузы, намереваемся заложить не менее 
8 тонн кукурузного силоса на каждую 
корову. На полный ход развернута заго
товка силоса. Приступили к  выборочной 
косовице трав-на сеню девятью конными 
сенокосилками. Можно пускать трактор
ные, но они до сих пор не отремонтиро- 

'ваны . Дирекция Рыбаловской МТС мед
лит с этим делом.

На откорме находится 180 свиней, в 
нагульном гурте 200 голов крупного ро
гатого скота и 130 овец.

Тов. Еарпович говорит далее б необхо
димости улучшить работу ветеринарных 
работников МТС, многие из которых мало 
заботятся о сохранении скота в колхозах. 
Пот'ребкооперация должна лучше рабо
тать: настала пора сенокоса, а в мага
зинах невозможно приобрести литовки, 
бруски и другой сеноуборочный инвен
тарь.

Слово предоставляется председателю 
облисполкома тов. Васильеву.

—  Выполняя поставленные XX съез
дом Еоммуниетической партии задачи, 
колхозы и МТС области добились некото
рого увеличения производства сельскохо
зяйственной продукции. Но в 1957 году 
дела с производством продуктов живот
новодства идут хуже, чем 'В прошлом го
ду. Мы недодали государству большое 
количество молока, мяса и других про
дуктов животноводства. Особенно резкое 
снижение производства молока допустили 
Чаинс'вий, Еривошеинский районы. При
чина этому одна —  ослабление требова
тельности, притупление чувства ответст
венности за порученное дело со стороны 
руководящих работников этих районов.

Тов. Васильев подробно разобрал поло
жение с развитием птицеводства, вскрыл 
причины низкой продуктивности птице
водческих ферм.

Большое внимание он уделил вопросу 
заготовок л  закупок продуктов животно
водства, план по которым далеко не вы
полнен. Произошло это потому, что во 
многих районах ослабили государствен
ную дисциплину.

Оратор критиковал позицию руководи
телей Еожевниковското района, которые 
ничего не ответили на вызов бакчарцев 
о соревновании, не рассказали пленуму, 
как они думают поправлять положение 
дел с развитием животноводства. ,

В заключение он обратил внимание на 
необходимость быстрейшего завершения 
подготовки к уборке урожая, широкого 
применения раздельного способа уборки 
урожая.

Информация председателя Совнархоза Томского 
экономического административного района

^'’частники пленума заслушали инфор
мацию председателя Совна)рхоза Томского 
экономического адммннстратив1иого райо
на тов. Гридина о работе Совнархоза.

В соответствии с Законом о дальнейшем 
совершенствовании организации управле
ния промышленностью и строительством 
в РСФСР, принятым IV сессией Верховно
го Совета РСФСР, организован Томский 
экономический административный район 
во главе с Совнархозом.

В составе Совнархоза утверждены 10 
функциональных отделов: производственно
технический, планово-экономический, тру
да и заработной платы, геологоразведоч
ных работ, кооперирования и межрайон, 
ных связей, финансовый, кадров и учеб
ных заведений, и другие.

В составе Совнархоза образованы от
раслевые хозрасчетнь^е управления: уп
равление энергетического хозяйства 
«Томскэнерго», строительства и промыш
ленности стройматериалов, электротехни. 
ческой, радиотехнической и металлообра
батывающей промышленности, легкой и 
пищевой промышленнос]р, материально- 
технического снабжения и сбыта, лесной 
и деревообрабатывающей промышленности.

Управления будут руководить деятель
ностью предприятий соответствующих от
раслей промышленности, причем, за иск. 
лючением лесной промышленности, все 
предприятия будут подчинены управлени
ям непосредственно.

Управление лесной и деревообрабатыва
ющей промышленности будет осуществ
лять руководство лесозаготовительными и 
лесосплавными предприятиями через ле
созаготовительный комбинат «Томлес» и 
трест «Обьлесосплав». Лесопильные заво
ды, спичечная и карандашная фабрики 
будут переданы в состав управления лес
ной и деревообрабатывающей промышлен
ности и будут подчиняться этому управ
лению непосредственно.

Облурс также будет входить в состав 
управления лесной и деревообрабатываю
щей промышленности. Химлесхозы войдут 
в состав комбината «То.члес».

При Совете народного хозяйства соз
дается технико-экономический совет на 
правах совещательного органа.

В состав этого совета будут входить 
партийные, советские и профсоюзные ра
ботники, руководящие работники цент
рального аппарата Совнархоза, руководи
тели предприятий, начальники цехов, ма
стера, новаторы и передовики производст
ва, работники науки.

Совет Министров СССР и Совет Минист
ров РСФСР, учитывая предложения обко
ма ЕПСС и облисполкома, вынесли реше
ния о передаче в подчинение Совнархоза 
большинства намеченных предприятий и 
организаций.

Тов. Гридин указал, что Томская об
ласть имеет богатые природные ресурсы 
для дальнейшего развития промышленно
сти. Лесные богатства Томской области 
весьма велики. По данным специалистов, 
общая площадь под лесом —  28.350.000 
гектаров, запас спелых и перестойных 
насаждений —  1.812.320.000 кубомет- 

годичный прирост -7-  64 .700.000 ку- 
используем же в год около

ров
бометров, используем же 
6.000.000 кубометров.

Ш g Следовательно, имеются большие воз-ОбсуЖДеННОМу вопросу пленум при- ложности иильшив воз
нял развернутое решение. 1 древесины,

и дальше увеличивать вывозку

В настоящее время в Томской области 
перерабатывается только 25 процентов 
круглого леса, а 75 процентов его выво
зится за пределы области и потребляется 
внутри области в непереработанном виде. 
С этим дальше мириться нельзя. Необхо
димо быстрее развивать в области и в пер
вую очередь в районе Асино переработку 
древесины. Совнархоз ставит одной из 
первоочередных задач в своей деятельно
сти развитие Асиновского промышленно_ 
го узла, где предусматривается уже в этой 
пятилетке строительство предприятий ле
сопиления и деревообработки, картонного 
комбината, гидролизного, фанерного и ле
сохимического заводов, перевалочного и 
общеприплавного рейда...

Нам надо воемерно развивать деревопе- 
реработку. Это значит, что м ы ' должны 
организовать производство не только пи
ломатериалов, но также хорошей мебели, 
лыж, фанеры, картона, спирта, древесно
волокнистых и древесно-стружечных плит, 
решить вопрос о лучшем использовании 
древесины и отходов нашей лесопильно
деревообрабатывающей промышленности.

Известно, что в Томской области откры
ты богатейшие запасы высококачествен, 
ных железных руд, имеются данные о на
личии нерудных ископаемых. Но про- 

i мышленное использование многих имею
щихся ресурсов в области пока не органи
зовано.

Существующая организация геологораз
ведочных изысканий страдает многими не
достатками, что тормозит комплексное 
изучение и промышленное использование 
природных богатств Томского экономиче
ского района. Здесь перед Совнархозом 
стоят большие задачи.

Решение задач, стоящих перед Советом 
народного хозяйства, требует привлечения 
научных сил. Мы намечаем внимательно 
разобраться в тематике работ, проводимых 
находящимися в области филиалами науч
но-исследовательских институтов, напра
вить их деятельность на решение вопро
сов, связанных с дальнейшим совершен
ствованием технологии производства и вы
пуском новой продукции, отвечающей сов
ременному уровню развития науки и тех 
ники.

Следует также проверить состояние за
водских лабораторий, расширить и специа
лизировать их.

Если не считать лесной промышленно
сти, то основная продукция Томского эко 
номического района вырабатывается на 
предприятиях, размещенных в г. Томске.
Б работе отдельных предприятий и их 
развитии имеются серьезные недостатки. 
Такие предприятия, подведомственныё Сов
нархозу, как подшипниковый завод, «Сиб- 
электромотор», манометровый завод, «Той- 
кабель», не выполнили плана по произво
дительности труда за 5 месяцев 1957 го
да. Некоторые заводы не выполнили плана 
снижения себестоимости продукции. На 
отдельных заводах допущен перерасход 
фонда заработной платы (манометровый, 
«Сибэлектромотор»).

При ознакомлении с некоторыми заво
дами бросаются в глаза резкие контрасты, 
когда в цехах работают новейшие и доро
гостоящие станки, на которых обрабаты
ваются высокого класса точности детали, 
а вокруг этих станков в цехе недопусти
мая грязь, которая является верным спут
ником брака. И видно, что с этим кое-где 
смирились. По многим предприятиям не 
выполняются своевременно поставки про
дукции в другие экономические районы, 
что является особо недопустимым.

Совет Министров СССР предупредил все 
Совнархозы, что государственный план бу
дет считаться невыполненным, если не бу
дут выполнены поставки продукции по ко
операции с другими предприятиями. Это 
особенно важно для томских предприятий, 
т. К. продукция, выпускаемая томскими 
заводами, является в основном комплекту
ющей различные машины, станки, агрега
ты, механизмы и другие изделия, выпу
скаемые в большом количестве заводами 
нашей страны.

Совнархоз ставит перед собой задачу 
добиться безусловного выполнения поста
вок в другие эк.ономические районы, кро
ме того, разобраться и принять меры к 
упорядочению кооперирования и специа
лизации предприятий внутри Томского 
экономического района, решить ряд вопро
сов о сокращении ненужных дальних пе
ревозок сырья и материалов.

Большая работа должна быть проделана 
у нас по упорядочению руководства стро
ительством и укреплению строительных 
организаций.

Совершенствование руководства про
мышленностью и строительством требует 
Б первую очередь решения таких вопро
сов, как улучшение руководства предпри
ятиями, улучшение планирования произ
водства и капитальноге строительства, 
улучшение материально-технического 
снабжения предприятий и другие.

Первый и основной вопрос состоит в 
том, чтобы нам коренным образом улуч
шить руководство нашими предприятиями.

Здесь надо четко разграничить два по
нятия: улучшение руководства и опеку 
предприятий.

Сейчас директорам предприятий предо
ставлены большие права. Директор пред
приятия, обладающий большими правами, 
обязан нести полную ответственность за 
выполнение плана производства и постав
ки продукции народному хозяйству.

Совнархоз с его управлениями поста
рается каждому предприятию обеспечить 
все необходимое для выполнения плана и 
по-государственному будет спрашивать с 
руководителей предприятий за выполне
ние плана производства и поставки про
дукции народному хозяйству. Нам думает
ся, что контроль за работой предприятий 
лучше всего организовать путем комплек
сной проверки их работы.

Надо освободить директоров предприя
тий от ненужного дергания, от мелочной 
опеки, необходимо повысить инициативу 
и дисциплину среди директоров предприя
тий.

Необходимо добиться такого положения, 
чтобы каждому предприятию устанавли
вался реальный план с полным учетом 
всех его производственных возможностей.
У нас в планировании имеется очень мно
го крупных недостатков.

Мы должны быстрее устранить эти не
достатки. Уже сейчас необходимо во всех 
предприятиях развернуть работу по со
ставлению проекта плана на 1958 год, 
привлечь к составлению этого плана кол
лективы предприятий и составить его с 
таким расчетом, чтобы полностью были 
использованы все производственные воз
можности каждого предйриягия.

Надо внимательно пересмотреть сущест
вующие премиальные системы, разрабо
тать такие системы премирования, кото, 
рые бы максимально способствовали ро
сту объема производства, лучшему исполь
зованию оборудования, повышению произ 
водительности труда и снижению себесто
имости.

Особое внимание должно быть уделено 
улучшению материально-технического 
снабжения предприятий. Управление мате
риально-технического снабжения и сбыта 
Совнархоза будет укомплектовано опытны
ми в области снабжения и сбыта кадрами, 
знающими производство.

Мы имеем в виду создать в г. Томске и 
Б Асино базы по снабжению наших пред
приятий всем необходимым, четко органи, 
зовать снабжение предприятий оборудова
нием, машинами, запасными частями, ма» 
териалами, металлом и т. д.

Лесозаготовители области приняли со
циалистические обязательства дать народ, 
ному хозяйству страны сверх плана 150 
тысяч кубометров леса. Работники лесно^ 
промышленности все имеют для зтого.

Но в результате плохой работы некото
рых леспромхозов план по вывозке древе
сины в июне сорван, н еле-еле будет обес^ 
печен план первого полугодия,' хотя ва 
пять месяцев шшли 40 тысяч кубометров 
сверх плана.

Во второй половине года должны быть 
полностью мобилизованы все средства про
изводства на выполнение принятых обяза
тельств в честь 40-летия Великого Октяб
ря.

Совнархоз считает необходимым во' вто
ром полугодии по мере поступления тре
левочных средств переводить трелевку на 
одну смену. Это обеспечит сохранение ме
ханизмов, будет полностью ликвидирована 
обезличка, все это вместе даст возмож
ность повысить производительность труда 
на механизмах на 15 —  20 процентов.

Намечено также перевести часть лес
промхозов на работу бензомоторными пи . 
лами, широко внедрять одиночную валку 
леса и работу мелкими комплексными 
звеньями. Это даст возможность повысить 
производительность труда на 10 —■ 15 
процентов.

Чтобы специализировать лес1Щмхозь1 
на заготовке небольшого количества сор
тиментов, с учетом лесосечного фонда, 
сейчас каждому леспромхозу установлено 
4 —  6 сортиментов, но с обязательным 
включением в них рудничной стойки.

Ыы также намечаем внести серьезные 
изменения и в организацию ремонта меха
низмов. Вместо того, чтобы возить трак
торы и автомашины за 500 —  700 кило, 
метров, нужно в Томских и Асиновских 
ЦРММ создать необходимый оборотный 
фонд основных узлов и готовые узлы во
зить в леспромхозы в обмен на отработан
ные. Это значительно ускорит ремонт ме
ханизмов, а, следовательно, одним меха
низмом будет вывезено больше леса, так 
как он не будет по полгодз стоять в ре
монтных мастерских в ожидании ремонта.

Особое внимание должно быть обраще
но на значительное упрощение техноло
гии нижних складов,

Совнархозой принимаются меры, чтобы 
в этом году леспромхозы начали р аб ш ь  
без сезонников.

Совершенствование руководстеа кро- 
мышленностью и строительством, прибли
жение руководства к производству нозво- 
лит нам в ближайшее время улучши?' j 
боту промышленных предприятий й' i
ев области. ' |

Нет сомнения в том, что',~  ̂ разй' >
еще шире социалистическое соревнов. •
рабочие, инженерно-технические paf 
ки и служащие всех предприятий и 
низаций Томского экономического ад* 
стративного района под руководством \ 
стной партийной организации сделают Bi 
чтобы достойно встретить 40-ю годовщину 
Великой Октябрьской социалистической 
революции, обеспечат досрочное выполне
ние плана 1957 года по всем повазатб'^ 
лям.

День Воздушного 
флота СССР
’ с. БЕЛОКОНЬ, 

генерал-лейтенант авиации

В сшамёнованиё серьезных успехов, до. 
стигнутых в развитии нашей авиации. 
Советское правительств1о в 1933 году 
установило ежегодное празднование Дня 
Воздушного флота СССР. С тех гор этот 
день стал одним из самых любимых тра- 

,дицгонных праздников сюветского народа.
В этот день авиаторы отчитываются 

перед .своим народом, правительством и 
партией о достигнутых успехах, демонст
рируют свое возросшее летное и боевое 
мастерство, новые достижеяия науки и 
техники, мобилизуют свои усилия на 
дальнейшее совершенствование нашей 
авиации.

Одновременно трудящиеся нашей стра
ны с чувством гордости подводят итоги 
развития советской авиации, отмечают до. 
стижения наших летчиков, авиационных 
конструкторов, ученых, работников авиа
ционной промышленности, Гражданскрто 
воздушного флота и Добровольного обще
ства содействия армии, авиации и флоту.

Под руководством. Еоммуниетической 
партии и Советского правительства наша 
Родина превращена в могучую авиацион
ную державу, которая располагает перво
классной авиапионной техникой, летны
ми и  техническими кадрами, обладающи
ми высокими морально-боевыми качест
вами и прочны м  знаниями в области 
азпанионного дела.

^  нынешнем году День Воздушного 
фло^а советский народ отмечает в обста
новке большого патриотического подъема, 
вызванного поягоговкой к славному 40- 
летию Великой Октябрьской социалисти
ческой революции.

Под руководством Еом(иуш[стйчеекой

партии рабочий класс, колхозное кресть
янство и интеллигенция нашей страны 
претворяют Б жизнь величественную про
грамму строительства коммунизма, наме
ченную историческими решениями 
XX съезяа ЕПСС.

Занятые мирным трудом, последова
тельно борясь за мир, мы, однако, не мо
жем не считаться с тем, что агрессивные 
круги империалистических государств от
крыто готовятся к войне против СССР и 
стран народной демократии. В этих усло
виях мы должны быть всегда в постоян
ной готовности, укреплять обороноспособ
ность нашей страны и мощь Советских 
Вооруженных Сил, в которых важное ме
сто занимает советская авиация, бдитель
но ^стоящая на страже воздушных рубе
жей нашей Родины.

V  _
До Октябрьской революций н аш ’ стра

на не смогла создать своей значительной 
отечественной авиании. Причиной тому 
были технико-экономическая отсталость 
царской России, консерватизм и косность 
царского самодержавия. И все же наша 
странна является родиной авиации. Рус
ский народ выдвинул из своей среды вы
дающихся ученых —  воздухоплавателей, 
авиационных конструкторов, изобретате
лей и летчиков.

75 лет назад, летюм 1882 года, русский 
изобретатель А. Ф. Можайский построил 
первый в мире самолет, после чего нача
лись его испытания.

Славные русские патриоты —  ученые 
М. В. 'Ломоносов, Д. И. Менделеев, Н. Е. 
Жуковский, которого В, И. Ленин назвал 
«отцом русской авиации», заложили тео
ретические основы современной авиации. 
Основы ракетодинамики и ракетного дви
жения впервые в мире были разработаны 
нашим Роотечесгвеннико,м К. Э. Циолков
ским. Многие другие русские ученые 
внесли достойный вклад в развитие авиа
ции и воздухоплавания: они успешно раз
решили важные проблемы, без которых 
нельзя себе представить совреошнную 
авиацию и ее дальнейший прогресс.

Неоценимый вклад в развитие авиаци
онной культуры внесли также выдающие, 
ся мастера летного дела —  русские лет

чики М. Ефшзов, П. Нестеров, Е. Арце- 
улов, Е. Ерутень и другие, заложившие 
основы высшего пилотажа и разработав
шие впервые некоторые виды боевого ис
пользования авиации.

Великая Октябрьская социалистичееккя 
революция открыла широкие возможности 
для создания мощной авиации в нашей 
стране. Предвидя огромное значение авиа
ции в обороне страны и в развитии на
родного хозяйства, партия и правитель
ство с первых же дней Советс.кой власти 
неустанно зз&отились о создании мощного 
воздушного флота. Огромная заслуга в 
этом принадлежит В. И. Ленину. По его 
указаниям в активной творчесгой работе 
по созданию советской авиации были при
влечены и окружены заботой крупнейшие 
русские ученые —  Н. Е. Жуковский, 
К. Э. Циолковский. С. А. Чаплыгин, а 
также лучшие инженеры и техники того 
времени.

Уже в rojui граждапской войны моло
дая советская авиация сыграла значи
тельную роль Б разгроме врагов. Совет
ские летчики успешно проводили разве
дывательные полеты, бо^илн  вражеские 
войска, вступали в бой с воздушным про- 
ТИВНИК01М и побеждали его.

По окончании гражданской войны, 
предвидя, что империалисты не оставят 
нас в покое и будут всячески мешать на
шему социалистическому строительству, 
партия и правительство проявляли по
стоянную заботу об обеспечения обороны 
Советского государства, укреплении его 
армии, авиации и флота.

В марте 1921 года X съезд РЕП(б), 
следуя указаниям Ленина, потребовал об
ратить исключительное внимание на все 
специальные ^Технические части, в том 
числе авиацИояные. Партия бросила клич: 
«'Трудовой народ. Строй воздушный 
флот!». Под этим лрзунгом в стране раз
вернулось движение за укрепление совет
ской авиации. Были приняты меры по 
строительству отечественных самолетов. 
В 1923 году было положено начало Граж
данскому воздушному флоту, создано до
бровольное Общество друзей Воздушиэго 
флота. В результате уже к началу 
1925 года в отношении самолетостроения

мы осво'бодились от иностранной завяся- 
мосги.

Но наиболее полного расцвета совет
ский Воздушный флот достиг в годы пред- 
ноеняых пятилеток, амгда осуществлялась 
социалистическая индустриализация стра
ны. Именно тогда была создана прочная 
материально-техническая база для уско
ренного 'Развития отечественного самоле
тостроения и моторостроения. Опираясь на 
эту базу, авиационные заводы страны за 
годы^ второй пятилетки увеличили объем 
своей продукции в пять с полювиной раз. 
В этот период советские авиаконструкто
ры создали ряд весьма удачных и ориги
нальных конструкций самолетов —  бом
бардировщиков и истребителей, отличав, 
гаихся высокими летно-тактическими дан
ными. 1

Одиовремённо с созданием авиационной 
техники Еоммуниетическая партия поза
ботилась о подготовке и воспитании авиа
ционных кадров. По указанию Централь
ного Еомитета Нартии ряды Воздушного 
флота укреплялись за счет мобилизации 
кодгмунистов и комсомольцев в авиашколы 
и части ВВС.

В 1931 году IX съезд ВЛЕСМ принял 
решение о шефютве комсомола над Военно- 
Воздушными Силами страны. В авиацию 
пришли тысячи комсомюльцев —  пламен
ных патриотов, горячо взявшихся за ов
ладение авиационными специальностями.

Воспитанные Коммунистической пар
тией. советские летчики в предвоенные 
годы на отечественных самолетах совер
шили ряд смелых полетов, завоевали 62 
из 168 международных рекордов по даль
ности, скорости, высоте шолета и  грузо
подъемности. В этом году исполняется 20 
лет со времени осуществления героиче
ских беспосадочных перелетев экипажей 
В. П. Чкалова и 51. 51. Громова из Москвы 
через Северный полюс в Соединенные 
Штаты Америки. Эти перелеты были на- 
глядньш свидетельством О'Громных дости
жений советской авиации, утвердивших 
за нашей Родиной славу великой авиа
ционной державы.

Далеко вперед шагнул наш Граждан
ский воздушный флот, беспрерывно »в-

полняюшийся самолетами отечественного 
производства. По протяженности воздуш
ных линий и по грузообороту на них 
СССР занял пррвое место в мире.

Особенно ярко проявилась могучая си
ла советской авиации в годы Великой 
Отечественной гойны. Взаимодействуя с 
сухопутными войсками и военно-мороки.\ш 
силами, преодолевая огромные трудности 
воо:руженной борьбы с сильным и техни
чески оснащенным врагом, располагавшим 
мощным воздушным флотом, советская 
авиация мужественно отражала атаки 
противника и в ходе этой борьбы сумела 
добиться господства в воздухе.

В битве под 51осквой, в Оталинградской 
операции, в сражении на Курской дуге, 
в победоносных наступательных операци
ях 1944 вода советская авиация наносила 
мощньш удары по фашистским захватчи
кам, обеспечивая свободу действий нашим 
наземным войскам и избавляя население 
страны от угрозы бомбардировок с воз
духа.

Концентрированньш выражением воз
росшей силы и могущества нашей авиа
ции, как и всех Вооруженных Сил СССР, 
явилась битва за Берлин, в результате 
которой враг был полностью раэгро'млен и 
капитулировал.

Свыше трех »галлионов боевых вылетов 
совершили советские летчики за годы Ве
ликой Отечественной войны. В боях с 
врагами нашей Родины они показа-ли мас
совый героизм, храбрость и отвагу, высо
кое боевое мастерство и безграничную 
преданность своему народу и  Еом.мунисти- 
ческой партии. Подлинно героическим был 
повседневный труд инженеров,, техников, 
механиков и других авиационных специа. 
листов.

Партия и правительство высоко оцени
ли героические подвиги советских авиато
ров в годы Великой Отечественной войны. 
Свыше 200 тысяч из них были награжде
ны орденами ж медалями, более двух ты
сяч авиаторов удостоились звания Героя 
Советского Союза, а наиболее прославлен
ным советским летчикам —  А. И. По- 
врындкину и  и. Н. Кожедубу это высокое 
вйннв б ш о  присвоено трижды,

Успехи советското народа в строитель
стве ко.чмунизма в послевоенный период 
открыли новый, более высокий этап в 
развитии и совершенствовании советской 
авиации. Возросшие возможности совет
ской экономики позволили перевооружить 
нашу авиацию новой, современной боевой 
техникой.

Еак отмечалось на XX съезде КПСС, 
Вооруженные Силы СССР имеют теперь в 
своем составе первоклассную реактивную 
авиацию, сгособную решать любые зада
чи, которые возникнут перед ней в слу
чае нападения агрессора. ,

Советский Воздушный флот из года в 
год получает новую, все |!олее coeepmeii- 
ную авиационную технику. Сейчас летчи
ки-истребители лет'аюг на самолетах 
сверхзвуковой скорости. Они легко пере-' 
секают границу стратосферы и свободно 
летают в ней. Все больше возрастает ра
диус полета реактивных самолетов. Совре
менный реактивный бомбардировщик спо
собен на большой высоте и  скорости пре
одолевать расстояния, измеряемые многи
ми тысячами кило.метров.

В создании новой авиационной техники 
большая заслуга принадлежит советским 
ученым, ведущим конструкторам самоле
тов и двигателей —  А. Н. Туголеву, 
С. В. Ильюшину. А. И. Яикояну, М. II. 
Гуревичу, В. 51. 51ясищеву, А. С. Яковле
ву, С. А. Лавочкину, П. О. Сухому, В. Я. 
Климову, С. Е. Туманскому, А. М. Люль- ' 
ко, 0. Е. Антонову и многим другим ра
ботникам авиационной промышленности. 
Надо ожидать, что в ближайшее время 

■ будут созданы самолеты по качеству зна
чительно выше, что приведет к  новому 
скачку Б раз!витии авиахри.

Осуществляя постоянную заботу о тех
ническом оснащении авиации. Коммуни
стическая партия и  Советское правитель
ство одновременно принимают все меры к  
воспитанию волевых и умелых воинов,- 
беззаветно преданных социалистической 
Родине.

(Окончавяе на Л-р. стр.К
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Меж
германские контрасты
Состоявшиеся 23  июня в Германской 

Демократической Республике выборы в 
местные народные представительства 
прошли в обстановке большой полити
ческой активности и сплоченности на
селения. Они еще теснее объединили 
немцев Восточной Германии под лозун
гами борьбы за мир и дружбу между 
народами, за достижение единства Гер* 
мании на мирной и демократической ос
нове, за дальнейшее социалистическое 
строительство в ГДР. Усилия империа
листической агентуры, пытавшейся опо
рочить выборы, провалились. Огрюмная 
активность избирателей (в выборах при
няло участие 97 процентов избирателей) 
и повсеместная победа кандидатов, вы 
д в и н у т ы х  Национальньпи фронтом де- 
..1 .:-.ратической Германии, показали
■ сть народного строя в ГДР. По
< щивому замечанию газеты сНей-
ос ’ чланд», выборы 23 июня под-

; ш, что подавляющее большин-
7 селения Германской Демократи-

■ Республики одобряет политику
эт о г о  первого немецкого государства
оабп -̂т и крестьян на немецкой зем-

Миролюбие и народная, подлинно 
прогрессивная сущность политики, осу
ществляемой Германской Демократиче
ской Республикой, находится в резком 
контрасте с политикой правящих кру
гов Федеративной Республики Герма
нии, где ныне развернулась подготовка 
к выборам в западногерманский парла
мент. Перед началом этой кампании в 
Boiffle состоялась сессия совета Северо
атлантического блока (НАТО), а запад
ногерманский канцлер Аденауэр ездил 
в Вашингтон. Сессия. НАТО и вашинг
тонские переговоры показали, что по
литика Федеративной Республики диа- 
-метрально противоположна курсу ГДР и 
направлена на дальнейшую милитариза
цию Западной Германии, оснащение ее 
бундесвера атомным оружием и превра
щение Западной Германии в плацдарм 
атомной войны в Европе. А это, как от- 

пзется в ноте Советского правитель- 
1 .>с от 27 июня, наносит непоправимый 
удпр делу национального воссоединения 
'V; ханского народа и объединения Гер- 
;..ании.

Для германского народа по обе сто
роны зональной границы нет сейчас бо
лее важных проблем, чец разоружение 
и воссоединение. Но в подходе к этим 
яшучим вопросам между Бонном и Ва
шингтоном установилось своеобразное 
«разделение труда», направленное на 
такое их разрешение, которое противо
речит интересам мира и немецкого на
рода. Аденауэр помогает государствен
ному секретарю США Даллесу срывать 
решение вопроса о разоружении, ставя 
его в зависимость от разрешения гер
манской проблемы. «Бонн и Вашингтон 
договорились о системе дипломатиче
ских тормозов, которая должна всту- 

• ]м; , В действие в том случае, если 
;1..: , I разоружения будет двигаться 
слин.’ког' быстро», — пишет западно- 
ггг>!'<некая газета «Нейе Рейн-цейтунг». 
.H.t,.;.;с не остается в долгу перед Аде
на; . rw;-; поощряемая Вашингтоном по- 

I " милитаризации ФРГ, игяориро- 
RCHi 'д р  д настаивания на так назы- 
на.'; «свободных выборах» в Герма-

:;ак средстве ее объединения тор- 
зю.-ит возможность мирного и демокра- 

■ ск;; о разрешения германской про-

народны!
реваншистские сборища происходили i 
Нюрнберге, Динкельбюле и других ме 
стах. Боннский министр Оберлендер 
позволил себе высхупить на митинге в 
Бремене с захватнической программой 
и призывал к походу против СССР и 
стран народной демократии. Вместо 
встреч между немцами из обеих частей 
Германии для . разрешения жизненных 
вопросов боннские власти готовят «об
щеевропейскую встречу эсэсовцев...».

Нужно ли доказывать, что такая по
литика Бонна и его заокеанских покро
вителей призвана обстрять международ
ную обстановку. И не случайно канцлер 
Аденауэр свои предвыборные речи ис
пользует для выпадов против СССР и 
стран народной демократии: подЛтбв- 
ляя Западную Германию для роли атом
ного центра НАТО, он выступает в уии- 
со'Н с милитаристами США вроде гене
рала Норстэда, поджигательские вы
ступления которого были на днях разоб
лачены в заявлении Министра иност
ранных дел СССР А. А. Громыхю.

Представители западногерманской об
щественности понимают опасность для 
судеб Германии внутренней и внешней 
политики Аденауэра. Против милитари
зации Западной Германии и размеще
ния на ее территории атомного оружия 
выступают в своих предвыборных про
граммах свободная демократическая и 
«немецкая имперская» партии. Резко 
критикует политику Аденауэра социал- 
демократическая партия. «Канцлер хо
лодной войны ,и так называемой поли
тики силы — политически изжил се
бя», — заявил недавно лидер западно- 
германских социал-демократов Оллен- 
хауэр.

Сравнение обстановки в двух герман
ских государствах подчеркивает .ро
ковой характер политики, проводимой 
правящими кругами Федеративной- Рес- 
пубхипш Германии.

Переговоры Киса 
в Вашингтоне

Результаты переговоров между япон
ским премьер-министром Киси и прези
дентом США Эйзенхауэром, происхо
дивших недавно в Вашингтоне, вызвали 
законное разочарование и недовольство 
в Японии, «Поездка, которая не оправ
дала надежд народа», — такова оценка 
поездхш газетой «Иомиури». Генераль
ный совет профсоюзов Японии, объеди
няющих свыше 3 миллионов членов, 
отмечает, что переговоры в Вашингтоне 
поставили Японию в еще более за. 
висимое от США положение.

Для такой оценки результатов пере
говоров у японского народа есть все ос 
нования.

i  * Р

.агчод.чщиеся ныне у власти в Брине 
1тар!:стские и агрессивные элемен- 

пс.'вующие вкупе с американски- 
- i - :,цими кругами, толкают Запад- 

:рг анию на пагубный путь. В Фе- 
йзнс.й Республике одна за другой 

и/кдаются и процветают фашист- 
организации и созываются различ- 

сбор-ища реваншистов. В Штутгар- 
)ап р ,1М бр, недавно состоялся «слет» 
тысяч бывших судетских немцев, 
7ча-зших с наглыми требованиями 
;ре-су Чехословакии. Аналогичные

Япония по милости США находится в 
крайне трудном положении, обусловлен
ном ее полной экономической зависи
мостью от Соединенных Штатов. Из-за 
неравноправной торговли с США Стра
на имеет постоянный пассивный баланс 
во внешней торговле. Оккупация амери
канцами ряда японских островов и раз
мещение в стране американской армии 
наносят Японии большой экономический 
ущерб и лишают ее национальной неза
висимости. Атомные испытания,' прово
димые американцами вблизи японских 
берегов, угрожают жизни японского на
селения. Обстановка в «р ане накалена. 
«Япония бурлит», — констатировала 
недавно американская газета «Крисчен 
сайенс монитор». Требования японского 
народа ярко выражены в декларации, 
принятой на многотысячном митинге в 
Токио, состоявшемся незадолго до отъ
езда Киси в Вашингтон. Декларация 
требует ликвидации неравноправных 
американо-японских договоров, ограни
чивающих независимость страны, созда
ния системы коллективной безопасности 
на Дальнем Востоке с участием Япо
нии, США, Китайской Народной Рес-

День Воздушного флота СССР
(Окончание. Начало на 3-й стр.)

Воодушевленные историческими реше
ниями XX съезда КПСС, готовясь достойно 
встретить 40-легие Великого ( Октября, 
воины-авиаторы самоотверженно борются 
за овладение первоклассной авиационной 
техникой, за повышение боевой готовно
сти своих подразделений и частей. Образ
цы выполнения воинского долга показы
вают коммунисты и комсомольцы. Они со
ставляют основную массу военных летчи
ков и штурманов первого класса, отлич- 
Н1ПС0В боевой и политической подготовки.

С каждым годом растет и крепнет 
Гражданский воздушный флот, являющий
ся одной из важнейших отраслей народно
го хозяйства. Работники Гражданского 
воздушного флота, развернув со'циалисти- 
ческое соревнование в честь 40-летия Со
ветской власти, успешно претворяют в 
жизнь директивы XX съезда КПСС, преду
сматривающие увеличение в шестой пя
тилетке грузооборота воздушного транс
порта в 2 раза, а объема пассажирских 
перевозов —  примерно ’ в 3 ,8  раза. Из 
года в год гражданская авиация попол
няется современными машинами. В 1957 
году на основных магистральных линиях 
введены в эксплуатацию реактивные са-

еты «ТУ-104» на 50 мест с крейсер- 
' й скоростью 800 километров в чал.

(обных машин нет еще ни в США, ни
• \нглии.

3 ближайшее время поступит в экс-
: атацию самолет «ТУ-104» на 70 пас-
• иров. Испытывается турбовинтовой 

са:.;олет «Украина» конструкции 0. К. 
Антонова, е крейсерской скоростью 600 
километров в час: он рассчитан на пере
возку 84 пассажиров и 3,5 тонны грузов.

Сейчас советские авиаконструкторы ра
ботают над созданием турбореактивных и 
турбовинтовых самолетов, которые будут 
поднимать значительно больше пассажи
ров и груза.

Все более широкое применение находят 
в Гражданском воздушном флоте вертоле
ты различных конструкций и назначе
ний.

Широко используется авиация в сель
ском хозяйстве. Создана и развивается 
санитарная авиация. В 1956 году сани
тарные самолеты сделали около 90 тысяч 
вылетов в сельские и отдаленные мест
ности и перевезли 150 тысяч врачей и, 
больных, около 500 тонн различных ме
дицинских грузов.

Значительный вклад в развитие совет
ской авиации вносит Всесоюзное ордена 
Красного Знамени добровольвяе общество 
содействия армии, авиации и флоту. В 
его^ организациях тысячи советских юно
шей и девушек без отрыва от производ
ства овладевают различными авиационны. 
ми специальностями. Им предортавлена 
обширная сеть аэроклубов, авиационно- 
спортивных клубов и аэродромов, планер
ные школы и плане1р*эмы, авиамодельные 
мастерские и лаборатории.

С каждым годом растет и ширится 
славный отряд советских авиационных 
спортсменов: авиамоделистов, планеристов, 
парашютистов, воздухоплавателей, летчи
ков. В нашей стране и за ее пределами 
известны имена советских авиационных 
спортсменов: Якова Форостенко, Марины 
Чечневой, Анны Бодрягиной, Николая 
1У)лованова, Николая Кузнецова, Марии 
Дриго и других.

За последние 10 лет авиационные 
спортсмены установили 584 всесоюзных 
рекорда, 224 из них внесены в таблицу 
мировых рекордов. В 1956 году авиа
спортсмены установили 40 всесоюзных и 
19 мировых рекордов. Эти цифры свиде
тельствуют о высоком мастерстве совет
ских спортсменов, их воле к победе, пат
риотизме.

Советский народ и Коммунистическая 
партия делают все для того, чтобы наша 
авиация была еще более могущественной, 
достойной' страны строящегося коммуниз
ма.

Советские авиаторы вместе с армией и 
флотом зорко оберегают мирный ттут и,;. 
шего народа, государственные •
Родины.

публики и СССР, ликвидации всех ajie- 
рнканских баз и вывода американских 
войск из Японии. Декларация настаива
ет на прекращении атомных испытаний, 
требует восстановления японо-китайских 
дипломатических отношений, отмены ог
раничений на торговлю с Китаем.

В США, однако, еще до переговоров 
Киси с Эйзенхауэром отвергли требо
вания японцев. «Если японцы ожидают, 
что Киси вернется домой с некоторого 
рода «оптовой сделкой», включающей 
уход США с Окинава, отказ от боль
шинства американских военных баз в 
Японии и предоставление Японии суб
сидий и свободы действий для неогра
ниченного расширения торговли в Азии, 
то Япония и г-н Киси будут разочаро
ваны», — заблаговременно писала газе
та «Нью-Йорк тайме». За два дая до 
приезда Киси в Вашингтон президент 
США Эйзенхауэр подписал приказ, 
подтверждающий американскую оккупа
цию японских островов Окинава и Бо
нин.

Переговоры в Вашингтоне закончи
лись в у щ е ^  интересам Японии и япон
ского народа. Как явствует из америка
но-японского коммюнике об итогах пе
реговоров, Япония не добилась удовлет
воряющего ее решения ни по одному из 
вопросов, имеющих Ж:изненно важное 
значение, для судеб страны.

США отказались вернуть Японии ок
купированные ими острова. США не по
желали пересматривать неравноправные 
американо-японские договоры и согла
шения, в fTOM числе кабальный договор 
о «взаимной безопасности», обусловив
ший оккупацию японской территории 
Соедашеннымн Штатами. Не были при
няты и решения о прекращении испы
таний ядерного оружия и отмене огра
ничений японското ввоза в США.

В то же время США декларировали 
свое согласие на вывод американских 
сухопутных вооруженных сил из Япо
нии и стараются представить это в ви
де уступки Японии. Но это — лишь 
кажущаяся уступка. Американская 
стратегия в Японии покоится на, военно- 
воздушных и военно-морских силах, ко
торые составляют три четверти амери
канских войек, размещенных на япон
ской, территории. Они остаются в непри
косновенности и даже увеличиваются. К 
тому же наряду с разрекламированным 
«уходом» американских сухопутных ча
стей объявлено о размещении в Япо-

УГОЛЬНАЯ 
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 
ВЕНГРИИ ДОСРОЧНО 

ВЫПОЛНИЛА ПОЛУГОДОВОЙ 
ПЛАН

БУДАПЕШТ, 28 июня. (ТАСС). Как 
сообщает Министерство тяжелой про- 
мьппленности, вчера угольная промыш
ленность Венгрии досрочно вьшолнила 
полугодовой план. До конца пол5гродия 
шахтеры страны дадут дополнительно 
190 тыс. тонн угля.

Накануне открытия Всевенгерской 
конференции ВСРП шахтеры добились 
больших производственных успехов: 26  
июня они выдали на-гора 79.069 тонн 
угля.

А Р Е Д У П Р Е Ж Д  
А М Е Р И К А Н С К И М  А П

НИИ атомного оружия и о резком увели 
ченйи японских вооруженных сил, кото
рые, как известно, находятся под аме
риканским контролем.

В ходе японо-американских перегово
ров было отмечено, что Япония намере
на расширить торговлю с Китаем. Одна
ко известно, что американская экономи
ческая блокада Китая уже прорвана по 
всему фронту. Поэтому вряд ли Япо
ния вообще нуждается в согласии аме
риканцев на торговлю с Китаем.

Переговоры в Вашингтоне имели 
лишь одну положительную сторону; они 
многому научили японскую обществен
ность, Переговоры показали, что япон
цам тщетно рассчитывать на действи
тельную помощь Вашингтона в преодо
лении - экономических трудностейи о> 
стаивании нацйопальных интересов Япо
ния'.

А. ШАТИЛОВ.

Новое преступление американских 
военнослужащих в Южной Корее

ПХЕНЬЯН, 28 июня. (ТАСС). Южно
корейская газета «Чосоя ильбо» сооб
щила о новом преступлении, совершен
ном военнослужащими американских 
оккупационных войск в Южной Корее. 
Недавно в деревне Пхочоя провинции 
Кенги два американских сержанта ста
ли приставать к проходившим мимо во
енного лагеря молодым кореянкам Бен 
Гым Суя и Чжан Ен Сук. Встретив от
пор, американские военнослужащие ж е
стоко избили женщин. Одну из них — 
Бен .Гым Сун они столкнули с обрыва 
высотой в 35 метров, и она разбилась 
насмерть. Чж4н Бн Сук в результате 
побоев получила тяжелые увечья.

Прекратить атомные 
иопытания!

Резолюция международного 
совеш,ания по вопросу гигиены 

детей и молодежи
БЕРЛИН, 28 июня. (ТАСС). С 25 по 

27 июня в Берлине проходило между
народное совещание по вопросам гигие
ны детей и молодежи, в котором при
няли участие видные ученые — меди
ки и врачи из Советского Союза, Чехо
словакии. Англии, Греции, ГДР, Поль
ши и ряда других стран. Выступавшие 
на совещании единодушно заявляли о 
своем намерении вести непримиримую 
борьбу против испытаний и применения 
атомного оружия, за счастливое буду
щее детей во всех странах. Участники 
совещания приняли резолюцию, в кото
рой выражают тревогу по поводу испы
таний атомных и водородных бомб.

Мы знаем, говорится в резолюции, 
что эти испытания больше всего угро
жают здоровью и жизни детей, самому 
ценному достоянию человечества, вопло
щающему его будущее. Опасности воз
действия радиоактивного излучения 
подвергаются в наибольшей степени 
также молодые женщины и будущие 
матери. Первым и наиболее реальным 
шагом на пути к запрещению атомного 
оружия является прекращение их ис
пытаний. Мы обращаемся к державам, 
обладающим атомным оружием, мы об
ращаемся к конференции по вопросам 
разоружения в Лондоне; подумайте о 
матерях и детях во всем мире! Прекра
тите атомные испытания! Защитите 
мир и безопасность!

ПЕКИН. 28 июня. ('’’ACCJ. Привет
ствуя вчерашнее заявлен-^е ,<нтайского 
правительства в связи с очередной по
пыткой США свести на нет соглашение 
о перемирии в Корее, центратьные га
зеты предзшреждают об опасности, ко
торой чреваты эти новые провокации 
для мира в Корее и Азии.

«Мы, —• заявляет «Жэньминьжи- 
бао», — хорошо помним, как 7 лет 
назад Соединенные Штаты Америки 
развязали агрессивную войну в Корее. 
Мы ПО.МЯИМ, как наш народ, преиспол
ненный гнева, выступил против амери
канских захватчиков в поддержку ко
рейского народа, чтобы защитить свой 
кров, свое отечество, уберечь мир в 
Азии. Добровольцы — лучшие сьгаы и 
дочери китайского народа вместе с ко
рейским народом, поддерживаемые все
ми миролюбивыми силами, в трехлет
них тяжелых боях добились победы, до.

бились перемь 
пожар, зажжен, 
пыми Штатами.
Рни добыто кров 
Китая, добыто в v 
усилий миролюбив, 
потерпим самороль:. 
Соединенным:: Шта, 
шения, не потерпш-! 
ненных Штатов на не 
американские план >i Ht 
Корее и Азин».

«Дагунбаог» ’ свою оч̂
«Мы предупрс ■д.ч.'л: аме. 
рессоров: ни кс,, -йский, 
народы военной угрозой н 
корейский вопрос должен б. 
только мирными средствами, 
забыв преподанный урок, аме  ̂
блок будет и впредь гнуть своь 
пусть он учтет, что новый урок 
оказаться много серьезнее прежн

Не ликвидации холодной войны, 
а ее усиления хотят правящие 

круги СШ А
Выступление вице-президента Никсона

Рост дороговизны 
во Франции

ПАРИЖ, 28 июня. (ТАСС). Начиная 
с сегодняшнего дня. цена на бензин во 
Франции повышена до 9 0 — 95 франков 
за литр. Вместе с тем отменяется нор
мированная продажа бензина и других 
видов жидкого топлива. С 1 июля вво
дятся повышенные тарифы на все поч
товые отправления.

ВАШИНГТОН. 28 июня. (ТАСС). 
Вице-президент США Р. Никсон высту
пил в г. Атлантик-Сити (штат Нью- 
Джерси) с речью на заседании органи
зации бизнесменов.

Излагая внешнеполитические установ
ки США, оратор отстаивал проводимую 
правительством политику сохранения 
крупных военных сил и фактически вы
сказался против сокращения вооруже
ний. Вице-президент заявил, что, ведя 
по вопросу, о разоружении переговоры с 
СССР, Соединенные Штаты не должны 
ставить своей целью сокращение «бре
мени вооружений». Некоторые думают, 
оказал он, что США могут пойти на 
сокращение своих военных сил, по
скольку наметились перспективы согла
шения по разоружению. «Однако имен
но сейчас, когда идут переговоры по 
разоружению, мы не должны сокра
щать свою оборонительную (т. е. воен
ную. — Ред.) мощь», — заявил Ник
сон.

Касаясь внешнеполитических планов 
США, .Никсон дал понять, что эти пла
ны направлены не на нормализацию 
международных отношений и ликвида
цию «холодной войны», а на ее усиле
ние.

Вице-президент США пространно из
лагал программу, которая, по его мне
нию, может обеспечить США «победу» 
в «холодной войне». Как видно из его 
речи, Никсон хочет повернуть историю 
вспять и «заполучить на свою сторону 
нейтральные или не связавшие себя 
обязательствами» страны, т. е. добиться 
американского проникновения в эти 
страны и их подчинения интересам аг
рессивной политики США.

Вице-президент предлагает «пойти 
еще дальше и попытаться начать n{fb- 
цесс изменений» и в социалистических 
странах. Никсон явно имеет в вйду 
тщетные надежды монополий США на 
реставрацию капитализма в социалисти
ческих странах. Только в этом случае 
возможен «реальный мир», уверяет 
Никсон, отвергая тем самым идею со
существования различных социально- 
политических систем.

Рьяный адвокат «холодной войны» 
вьшужден, однако, признать, что зада
ча, поставленная правящими кругами 
США, «не является легкой».

Никсон жаловался на то обстоятель
ство, что советские люди не поддаются 
действию «пропагандистских бомбарди
ровок». Он рекомендовал приступить к 
осуществлению расширенной программы 
идеологической диверсии, используя ра
дио и телевидение.

Прикрывая подлинные цели амери
канской тактики «пропагандистских 
бомбардировок», Никсон пытался изоб
разить их как стремление «посеять се
мена взаимопонимания» и «благожела
тельства».

Однако из дальнейших заявлений 
Никсона видно, что идея такого обмена 
поддерживается в правящих кругах 
США не в целях обеспечения доверия в 
международных отношениях и их нор
мализации, а как средство «холо&юй 
войны».

Несмотря на то, что Советский Союз 
настойчиво выдвигает планы . расшире
ния научного и культурного обмена, 
Никсон пытался изобразить дело так, 
будто помехи в этом деле исходят от 
советской стороны.

Извещение
1 июля, в 7 часов вечера, в област

ном лектории для абитуриентов, посту
пающих в вуз, состоится лекция-кон
сультация на тему: «Понятие о функ
циональной завиошяости». Читает до
цент Бюллер.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометеороло

гического бюро, по области 30  нюня 
ожидается переменная облачность, ме
стами кратковременный дождь, ветер по 
восточньЕм районам юго-западный, по 
остальньпя — северо-западный, 5 — 10 
метров в секунду, температура воздуха 
18— 23 градуса тепла.

В последующие два дня — перемен
ная облачность, местами дождь, ветер 
3 — 7 метров в секунду, температура 
воздуха ночью 9 — 14 градусов, днем 
17— 22 градуса тепла.

„Яденауэр извлекает выгоду 
из холодной войны"

Статья в английской газете „Дейли эк сп р есс '

Ж Томская областная контора кинопроката ,
с 1 ию ля в ы п у с к а е т  на эк р а н ы  г . Т о м с к а  к и н о к о м ед и ю Ж
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Автоо сценарй! 
А Филимонов

Оператот 
В Фр-ЛИППОВ,

Композиторы 
Н. Бог словск й, 

О. Сандтер.

В р ол я х:

Н заров—
Е, Бондаренко 

Марина—
Т. Чернова. 
Петров—

А Кушецов, 
Крушинск й— 
о  Анофриев.

Производство 
Киев:к й кино-

ху тожественных 
фитьмов 

им. л. ДоВ'Ке тю  
выпуск i9i7 г.

I

ЛОНДОН. 28  июня. (ТАСС). Обозре
ватель консервативной газеты «Дейли 
экспресс» Делмер, совершающий в на
стоящее вре.мя поездку по Западной 
Германии, призывает английское прави
тельство пересмотреть полйтику в гер
манском вопросе и прекратить оказы
вать поддержку правительству Аденауэ
ра, которого Делмер называет «челове
ком, извлекающим выгоду из холодной
ВОЙНЫ».

Делмер спрашивает: «Неужели дей
ствительно было необходимо, чтобы 
премьер-министр Англии в своем посла
нии Н. А. Булганину настаивал на та
кой процедуре воссоединения Германии, 
которая выгодна Аденауэру, но отверг
нута германскими оппозиционными пар
тиями и неприемлема для Советского 
Союза? — По моему мнению, нет. нет 
и нет. Говоря откровенно, мне всегда 
внушало опасение то, что правительство 
Англии превращает Аденауэра в фетиш. 
Я осуждаю его удивительную предан
ность этому изощренному политическо
му деятелю, который, во-первых, вер
нул власть и влияние в Германии лю
дям, с восторгом поддерживавшим ^ з -  
удержные стремления Гитлера,' и даже 
ввел этих людей в круг своих ближай
ших советников; во-вторых, использовал 
холодную войну в интересах Германии 
и не хочет прекратить ее, пока Герма
ния не вернула себе того, что потеряла; 
в-третьих, искусственным по'ддакивани- 
ем добился того, что Германия стала 
вместо Франции американским союзни-

кочет 
. .40 вре-

О л. СР'

КОМ №  1 на континенте, а 
занять место Англии.

Из того, что я видел и 
мя моего ньшешнего преб 
мании, я пришел к выводу, что единст
венный способ предотвратить катастро
фу — это подвергнуть нашу политику в 
вопросе о членстве Германии в НАТО и 
о советских предложениях о выводе 
войск обеих сторон пересмотру столь 
же тщательному, как тот, который за
ставил нас отозвать значительную часть 
наши.х войск из Германии. Обязатель
ство правительства поддерживать аде- 
науэровскую политику может завести 
нас в опаснейшую ловушку».

Делмер осуждает поведение государ
ственного департамента США и амери
канских военных властей в Западной 
Германии, которые всячески вмешива
ются в избирательную кампанию, чтобы 
помочь Аденауэру. Даллес, пишет ^®л- 
мер, послал Аденауэру телегр^’Л! ,jy, л 
которой обещает свое содейсТ1 не, ч 
«американские вооруженные с:;ль; 
НАТО в Германии тоже оказывают ему 
поддержку, Они доставили громкогово
рители и радиофицированные автом.н- 
шины для большого митинга, устроен
ного Аденауэром в Бамберге 2 июня. ■ 
На митинг прибыло множество .пысоко- 
поставленных американских д'лжаост- 
ных лиц, полковников, генерялн:: и ао- 
литических деятелей, которьщ ;.";, оисх- 
рировали свою поддержку Ад|с-;1:,уэру».

Репзктоо В. А. КУЗЬ̂ МЧЕВ.
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н ен и я  К а б а р д ы  к  Р о сси и  Т о м с к а я  о б л а с т н а я  к о н то р а  к и н о- 
п р о к а т а  в ы п у с к а е т  н овы й  ц в е тн о й  д о к у м е н т а л ь н ы й  ф ильм
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К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 30  
июня — новый художественный фильм 
«Мальва». Сеансы- 9, 10-40, 12-20,
2. 3-40. 5-20, 7. 8-40, 10 .20 .

Зал кинохроники. 30 июня — хро. 
никально-документальный фильм «Ин
тервью Н. С. Хрущева с корреспон- 
дентами американской радиотелевизи
онной компании «Коламбиа Бродка- 
стннг Систем». Сеансы: 10. 11.05,
12-10, 1-15. 2-20. 3 .25 , 4-30, 5-35,
6- 40, 7-45, 8-50. 9-55.

1 июля — новая кинокомедия «Пу
тешествие в молодость». Сеансы- 9 11 
1, 3. 5, 7, 9, 11.

Зал кинохроники. 1 июля — хрони
кально-документальные фильмы: «Это 
случилось на Некрасовской», «Рассказ 
о Кабарде». Сеансы: 10, 11-10, 12-20,
1- 30, 2-40, 3 -50 , 5, 6-10, 7-20, 3-30,
9-40, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
30  июня. Большой зал — «Мальва». 

Сеансы: 9. 10-45, 12-30. 2-15. 4. 5-45,
7- 30, 9 .15 , 11. Малый зал — «Процесс
о трех миллионах». Сеансы: 11 .30 , 1,
2- 30, 4', 5-30, 7, 8-30. 10. Для Детей— 
«Герои Шипки». Сеанс в 9 .3 0  утра.

1 июля. Большой зал— «Путешест
вие в молодость». Сеансы; 9, 11, 1, 3, 
5, 7, 9, 11. Малый зал — «Тень и
свет». Сеансы: 10, 12, 2. 4, 6, 8, 10. 

Кинотеатр городского сада.
30 июня — «Весной». Сеансы: 12, 2, 

4, 6. 8, 10. Касса с 11 часов дня.
1 июля — «Тогда в Париже». Сеан

сы: 10, 12, 2. 4. 6 . 8. 10. Касса с 9 
часов утра.

Т Е А Т Р

Томский областной лрамати ский 
театр им. В. П. Чкалов 

Закрытие театрального сез' -м 
30 июня днем и вечером — «Когда 

цветет акация».

Т о м с к а я  с т у д / ш

Воскресенье, 30  июня 
15.00. Юным '-уристам. «Мы все до. 

будем, поймем и откроем...» 15.2' 
Киножурнал «Пионерия» №  4. 15.3'5
Передача для детей. Фи.̂ :>;,1 «Де
вочка и крокодил». 19.00. Репортш»; 
из полеводческой бригады «Поз^плпс'. 
зеленые квадраты». 19.15. Концерт Р 
занского хора русской народной песг. 
20.15. Киноочерк «Покорители Анга
ры». 20.35. Художественный фильм 
«Встреча со счастьем».

Томскому педагогическому институ. 
ту требуется в учебные мастерские 
слесарь-жестянщик 6 — 7 разрядов на 
должность учебного мастера.

Обращаться: г. Томск, улица Киев, 
ская, 60, в учебные мастерские. 2 —1

Экспериментальным мастерским Си
бирского физико-технического институ. 
та требуются: опытный инструмр”-:г“ 
щик, радиотехник, знакомый с : . 
живанием аппаратуры, рабочий по oi. 
делке приборов нитрокрасками, ;:ь:ео- 
коквалифицированные слесари.

Обращаться: г. Томск, п л о щ е  Р е 
волюции. 1. i
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